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Esta era utilizada 
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carnês de vendas de 
crédito, funcionava 
de forma manual ou 

movida a energia. 
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vinha para o Brasil 
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Unidos. A primeira 
autenticadora foi 

comprada do Estado 
de São Paulo. Doa-
ção: Casas Marte de 

Maravilha.

Editorial
A campanha ‘Chegou a nossa vez de fazer o rio feliz – Dia regio-

nal de limpeza dos rios’ realizada pela Secretaria de Desenvolvimento 
Regional de Maravilha na última semana, despertou o alerta para 
um problema crítico em nossa região: a poluição dos rios. 

Com o crescimento da população e das indústrias e com o con-
sequente maior consumo de água, mais esgoto é lançado nos rios e 
mais lixos são descartados pelas pessoas. A maioria das cidades bra-
sileiras enfrenta um problema sério de falta de planejamento e de 
estrutura para acomodar esse crescimento. A consequência disso é o 
descuido com o meio ambiente, o que leva a desmatamentos, polui-
ção do ar, ilhas de calor, proliferação de doenças, poluição das águas, 
entre outros problemas.

Esse cenário parece distante da nossa realidade, mas na verdade 
não é. Em Maravilha, por exemplo, onde foi feita a limpeza de ape-
nas um pedaço do Rio Iracema, muitos objetos foram encontrados 
e o mais grave, vários canos de esgoto sendo derramados no leiro do 
rio. É um problema sério que precisa de medidas urgentes, tanto por 
parte do poder público, como por parte da população. Em tempos 
de estiagem e de escassez de água, a preservação dos rios e do meio 
ambiente é fundamental para garantir um futuro melhor para as 
próximas gerações.

A água limpa é primordial para a sobrevivência da humanidade 
e nós estamos acostumamos à fartura da boa água. Mas é preciso ter 
em mente que, se usarmos água limpa da natureza e a devolvermos 
suja, em algum tempo não haverá mais água limpa. Precisamos ter 
consciência da importância da água e aprender a cuidar dela. Se cada 
um fizer a sua parte, juntos garantiremos o nosso próprio futuro. 
Preserve os rios e mantenha o meio ambiente limpo como a sua 
própria casa!

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
editora@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

Charge

TURMA RECONHECE ASSÉDIO SEXUAL A PARTIR DE INDÍCIOS 

O assédio sexual é uma forma de agressão psíquica praticada nas relações de trabalho, em geral, por um 
superior hierárquico, com o objetivo de obter favores sexuais. É um comportamento de conotação sexual que a 
vítima considera desagradável, ofensivo e impertinente. Geralmente ocorre às escondidas, de forma silenciosa. 
Por isso, sua comprovação é tão difícil. A 2ª Turma do TRT-MG, dando razão ao recurso de uma reclamante, 
entendeu que bastavam fortes indícios para caracterizar o assédio moral e deferiu à trabalhadora indenização por 
danos morais.

A reclamante, uma jovem casada, trabalhava como caixa de uma drogaria e alegou ter sofrido assédio sexual 
praticado por um dos sócios da empresa. Ao analisar o processo, a juíza de 1º grau entendeu que a prática não fi-
cou comprovada. Mas o desembargador Sebastião Geraldo de Oliveira interpretou as provas de forma diferente.

Fazendo uma minuciosa análise sobre o tema, ele ressaltou que a obrigação legal de se comprovar uma ale-
gação admite flexibilizações no caso de assédio sexual. Uma prova direta e ocular geralmente não é conseguida 
e a prática coloca em jogo os direitos fundamentais. O abalo psicológico causado à vítima ofende seu direito de 
personalidade, principalmente a honra e a intimidade. Por essa razão, doutrina e jurisprudência têm valorizado 
muito a prova indireta em casos de assédio sexual. 

No caso do processo, o relator encontrou inúmeras provas indiretas, que classificou de “constelação de indí-
cios”: um documento contendo teor de conversas via internet, demonstrando comportamento insinuante do 
sócio com outras empregadas; testemunha que já ouviu comentários sobre seus relacionamentos afetivos; outra 
testemunha que disse tê-lo visto “dando em cima” de uma estagiária e presenciado a reclamante muito nervosa 
e chorando; a confirmação de que também sofria investidas, mas sempre conseguia cortar as iniciativas; a con-
firmação por um gerente de que havia pontos da drogaria sem câmera de segurança, exatamente como alegado 
pela reclamante.

Com base nesses entendimentos, a Turma julgadora reformou a sentença e reconheceu o assédio sexual. A 
drogaria foi condenada a pagar à operadora de caixa indenização de R$ 6 mil por danos morais.

Fonte: TRT3
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Veja 10 maneiras erradas de um 
gestor motivar sua equipe

Confira:
1. Os profissionais são únicos - “não existe motivação em 

massa”. 
2. Desafios megalomaníacos - a maioria das pessoas sabe que 

os profissionais, para se sentirem motivados, querem desafios cons-
tantes.

3. Sempre em cima - ainda na lógica do item um, o líder pode 
desmotivar, tentando motivar, se não entender as necessidades e os 
interesses dos profissionais. 

4. Falta de clareza - o líder também pode desmotivar alguns 
membros da equipe quando está tentado motivar outros. Promo-
ver um funcionário, por exemplo, sem dúvida fará com que esse 
profissional se motive. Porém, se essa promoção não for clara, ou 
seja, se os demais não entenderem os motivos dela, será um grande 
fator desmotivacional para os demais membros da equipe.

5. Feedback mal dado - alguns líderes acreditam que fazer uma 
crítica fará com que o profissional queira mudar, melhorar e virar 
o jogo. Por isso, ao dar um feedback, criticam alguns pontos do 
trabalho do profissional – pensando que ele vá querer melhorar. O 
problema, novamente, é que as pessoas são diferentes, ou seja, al-
guns são automotiváveis, enquanto outros desanimam totalmente.

6. Falta de feedback - na mesma linha do item anterior, o fee-
dback é uma questão bastante delicada. Se o líder prefere não fazer, 
pensando que o profissional vai achar que a ausência de feedback 
significa que não há nada de errado com seu trabalho, isso pode ser 
um “grande tiro no pé”, 

7. Promoção sem remuneração - promover uma pessoa de 
cargo é um ótimo fator motivacional, mostra que seu trabalho foi 
reconhecido e que ele está pronto para novos desafios. Mas, nova-
mente, nem todos os profissionais são iguais, e se o líder pensar que 
uma promoção sem aumento de salário é sinônimo de motivação 
para qualquer profissional, ele pode estar muito enganado. 

8. Possibilidades que nunca chegam - Desde sinalizar uma 
promoção que nunca chega, até coisas menores, como uma visita 
ao cliente, a participação em um projeto, novos desafios e remune-
ração maior. Claro que inicialmente o profissional vai se motivar, 
mas, quando ele entender que nada acontece, a situação pode ficar 
muito ruim.

9. Delegar sem dar suporte - se o líder delega funções extras a 
um membro da equipe, é preciso que ele também dê o suporte ne-
cessário. Muitas vezes os profissionais podem sentir que não estão 
preparados para assumir determinadas tarefas e, se não puderem 
contar com o suporte do líder, o que deveria ser um fator motiva-
cional, acaba desmotivando.

10. Delegar sem dar autonomia - o líder também deve saber 
que autonomia é importante para alguns profissionais. Logo, se ele 
delegar algumas funções, mas continuar centralizador demais, isso 
pode ofuscar a motivação inicial de ter assumido novas responsa-
bilidades.

Petrobras ameaça aumentar preço dos 
combustíveis 

A presidente da Petrobras, Maria das Graças Foster, afirmou em en-
trevista ao jornal Folha de S.Paulo que o preço dos combustíveis no país 
deverá subir. Foster, no entanto, preferiu não especificar um prazo para 
isto ocorrer, mas disse que a Petrobras possui uma certa folga no caixa da 
empresa que permite manter os preços da gasolina ao consumidor sem 
reajustes no momento. Acredita-se que a nova presidente da Petrobras 
provavelmente está solicitando ao Governo um reajuste no preço dos 
combustíveis com maior urgência por acreditar que o resultado da com-
panhia no primeiro trimestre deste ano será prejudicado. 
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Bens e direitos: alguns itens ficam 
dispensados da declaração

A pessoa física sujeita à apresentação da Declaração de Ajuste Anu-
al deve relacionar nela os bens e direitos que, no Brasil ou no exterior, 
constituam, em 31 de dezembro de 2011, seu patrimônio e o de seus 
dependentes, bem como os bens e direitos adquiridos e alienados no 
decorrer do ano-calendário de 2011.

No entanto, de acordo com especialistas, alguns itens ficam dis-
pensados da declaração, de acordo com o valor de cada um.

Dispensa
Fica dispensada a inclusão, na declaração de bens e direitos, de:
a) saldos de contas-correntes bancárias e demais aplicações financeiras, 

cujo valor unitário não exceda a R$ 140;
b) bens móveis, exceto veículos automotores, embarcações e aeronaves, 

bem como os direitos, cujo valor unitário de aquisição seja inferior a R$ 5 
mil;

c) conjunto de ações e quotas de uma mesma empresa, negociadas ou 
não em bolsa de valores, bem como ouro, ativo financeiro, cujo valor de 
constituição ou de aquisição seja inferior a R$ 1 mil;

d) dívidas e ônus reais do contribuinte e de seus dependentes, em 31 de 
dezembro de 2011, cujo valor seja igual ou inferior a R$ 5 mil.

LIÇÕES DE VIDA
Faça uma surpresa a um velho amigo, com um telefonema. Ele 

ficará muito feliz com certeza...

PARA A PRÓXIMA EDIÇÃO
Grandes novidades... aguardem aqui nesta coluna!

FEIRA
A CODAMAICA estará reali-

zando no próximo sábado (31) a sua 
grande feira de importados. Sua di-
reção em contato conosco solicitou 
que orientássemos os leitores de que 
as mercadorias são as mais variadas e 
de ótima qualidade. São jaquetas de 
couro, jeans e nylon, celulares, apa-
relhos de som e sons automotivos, 
entre outros. Segundo os amigos da 
CODAMAICA, perde quem não 
for dar uma olhadinha. Você é um 
convidado...

INSS iniciou o 
pagamento da 
folha de março

O INSS já iniciou o paga-
mento da folha de março. Até 
nove de abril, serão pagos os 
benefícios dos segurados que 
ganham até um salário mínimo 
e também daqueles que ganham 
acima do piso. O INSS deposita 
o pagamento relativo ao mês de 
março para mais de 29 milhões 
de segurados. Para tirar dúvidas 
e saber mais detalhes sobre o ca-
lendário de pagamentos acesse a 
agência eletrônica do segurado 
em www.previdencia.gov.br ou 
ligue 135.

RODEIO 
CRIOULO E 
ARTÍSTICO

O pessoal realmente se prepa-
rou para o grande evento. Neste 
final de semana acontece o 13º 
RODEIO CRIOULO E ARTÍS-
TICO NACIONAL DE MARA-
VILHA. A programação inicia na 
sexta-feira (30) com show nativis-
ta e baile com entrada franca. Sá-
bado e domingo ótimas atrações, 
já amplamente divulgadas aqui 
no O LÍDER e na Rádio LIDER 
FM. Vamos comparecer, pois é 
um excelente programa...

Até a próxima!
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As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor 
e não expressam a opinião do veículo. Envie seu artigo com até 2500 

caracteres para editora@jornalolider.com.br

Opinião: ARTIgO

O Globo - 23/03/12
A reportagem do “Fantástico”, na TV Globo, no último do-

mingo, estarreceu o país. Revelou que ainda falta muito para 
chegarmos a mínimos padrões de civilização, quando se trata de 
combater a corrupção e a impunidade.

Avançamos, é fato, e um grande passo foi a Lei da Ficha 
Limpa, que impede registro de candidaturas de quem foi con-
denado em tribunal ou órgão colegiado.

Ajuda a moralizar a eleição, mas é pouco. Ainda não fizemos 
completamente a lição de casa.

A propina, de tão óbvia, já integra o cálculo de custos das 
empresas, é parte do chamado Custo Brasil, juntamente com a 
burocracia asfixiante e a péssima infraestrutura física do país, aí 
incluídos portos, estradas, aeroportos, energia, etc.

A TV Globo mostrou aos brasileiros o odioso método de 
ação de verdadeiras quadrilhas. Estão ali, frente a frente, o cor-
rupto e o corruptor. No papel de “corrupto”, o jornalista, que, 
temo, possa ser responsabilizado juntamente com o diretor do 
hospital, um homem digno, cuja coragem permitiu levantar o 
véu da corrupção. Todas as exigências formais do bom jornalis-
mo estão presentes ali. A matéria atende às perguntas básicas: o 
que, quem, quando, onde e por que. Na suíte, ou seja, a maté-
ria do dia seguinte, o administrador do hospital reforçou: “Sei 
quem roubou e quanto foi roubado, quem pagou e quem rece-
beu, conheço os endereços deles; só não posso ir buscar o di-
nheiro de volta.” Fazer com que o dinheiro desviado retorne aos 
cofres públicos é outro problema. Muitos defendem a criação 
de uma Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) para analisar 
a situação da Saúde. As CPIs, historicamente, tiveram grande 
prestígio. Apoiadas no jornalismo investigativo, contabilizaram 
o impeachment de um presidente da República e a cassação 
de parlamentares envolvidos em falcatruas no Orçamento da 
União. Atualmente, perderam o foco e o sentido. Investigam, 
sim, mas transformadas em instrumentos de barganha política.

Não se sabe, exatamente, o quanto é desviado de dinheiro 
público, no Brasil. Comumente se estima o total de desvios em 
um montante que beira absurdos R$ 100 bilhões por ano.

Um valor que supera, em muito, os R$ 92 bilhões previstos 
no Orçamento de 2012 para a pasta da Saúde. Em contraparti-
da, o gasto mensal com medicamentos pelo hospital pediátrico 
do Rio, de acordo com a reportagem, é de apenas R$ 120 mil! 
Caso fosse concretizada, a fraude desviaria cerca de R$ 1 milhão. 
É muito, comparado com o salário de um operário, ou mesmo 
considerando o gasto mensal com remédios naquele hospital. 
Porém, o que pensar quando nos deparamos com o montan-
te envolvido em privatizações como a da Companhia Vale do 
Rio Doce, uma das maiores mineradoras do mundo, doada por 
tostões? Ou em grandes obras de infraestrutura que mobilizam 
bilhões de reais? A indignação nacional causada pelos fatos de-
monstrados no “Fantástico” é capaz de mudar a história.

A imprensa assume, no combate à corrupção e à impuni-
dade, papel equivalente ao exercido na luta pela democracia, 
denunciando os “malfeitos”, tão perversos hoje como antes.

 *Pedro Simon é senador da República

Uma reportagem 
mobiliza o país

*Pedro Simon

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

ÚLTIMA

Na manhã de segunda-feira (26), um apagão 
deixou alguns pontos de Maravilha sem energia 
elétrica, entre 9h47 e 12h20. Conforme o técnico 
da Celesc de São Miguel do Oeste, Carlos Alber-
to Kovaleski, o fato foi causado pelo rompimen-
to de um cabo na Linha Araçá. “Nós temos dois 
alimentadores que atendem Maravilha, um deles 
da Aurora até o Posto Kakareko e outro na região 
central, este que foi prejudicado”, explica.

O abastecimento de energia elétrica no muni-
cípio está atingindo sua carga máxima, de 2010 
para 2011, houve um aumento de 12% no con-
sumo. O fato de o fornecimento de energia não 
acompanhar o crescimento da demanda vem pre-
ocupando a todos, de maneira específica, os em-
presários, que registram prejuízos nas vendas e na 
produção. Além disso, a falta de energia limita a 
instalação de novos empreendimentos no muni-
cípio.

No setor supermercadista, por exemplo, a fal-
ta de eletricidade afeta a qualidade dos produtos 
mantidos sob refrigeração e interfere nos sistemas 
de informática. O empresário Edílio Frozza, do su-
permercado Alimentos Vitória, conta que adqui-
riu um gerador de energia próprio para os compu-
tadores, porém, o açougue e a padaria continuam 
prejudicados. “Todos os freezers, equipamentos 
e expositores do açougue param, assim como os 
fornos da padaria, que deixam de produzir. Isso 
também diminui o movimento, pois se o cliente 
sabe que o açougue não está funcionando, ele não 
vem”, afirma.

O diretor da indústria de confecções Erva Da-
ninha, Amarildo Estefano, ressalta que as perdas 
são significativas. “Nossa estrutura fica totalmente 
parada, com funcionários de braços cruzados e, o 
que é pior, o telefone 0800 disponibilizado para 
emergência nunca sabe informar o tempo e o que 
ocasionou a queda. Desta forma, ficamos sem 
qualquer possibilidade de ação”, comenta. O em-
presário diz que já ficou até seis horas sem energia 
na empresa. “Isso representa muito, porque o custo 
da mão de obra continua ocorrendo sem que haja 

produção. Esses custos têm representado mais do 
que o valor que pagamos no mês todo pela energia 
consumida, sem contar os danos que ocorrem em 
equipamentos devido a essas oscilações”, acrescen-
ta. Para Estefano, além do investimento necessário 
em melhorias na distribuição, a Celesc deveria ter 
uma unidade de atendimento local. “Somos mi-
lhares de consumidores sem atendimento efetivo 
aqui. Por que ter 0800, com estrutura grande ao 
que parece, simplesmente para informar que não 
tem informações sobre o problema? Este exemplo 
mostra mais um desperdício de recursos sem jus-
tificativa”.

Subestação em Maravilha
A CDL/Associação Empresarial de Maravilha 

promoveu uma reunião com a gerência regional 
da Celesc, em abril de 2011, para discutir o assun-
to. Naquela oportunidade, a companhia infor-
mou a pretensão de colocar em funcionamento, 
até 2013, uma subestação em Maravilha, já que 
a cidade é abastecida por Pinhalzinho. Essa su-
bestação atenderia também os municípios de São 
Miguel da Boa Vista, Santa Terezinha do Progres-
so e parte de Tigrinhos, podendo abranger ainda 
Cunha Porã e Iraceminha.

A Administração Municipal também se reuniu 
com representantes da Celesc, na última semana, 
para tratar da questão. “A Prefeitura se comprome-
teu em repassar um terreno para a Celesc construir 
a subestação, se possível ainda neste ano, para que 
seja dado início ao projeto. O objetivo é que entre 
em funcionamento até junho de 2014”, explica 
o secretário municipal de Indústria e Comércio, 
Alécio Mossmann. Segundo ele, está sendo feito 
um levantamento, por parte do Executivo, para 
verificar qual o local mais adequado à subestação.

O presidente da entidade, Jonas Dall’Agnol, 
destaca que, até agora, nada de concreto foi realiza-
do e os apagões têm se tornado cada vez mais fre-
quentes. “Mesmo que haja a previsão para 2014, o 
problema está acontecendo agora e, até essa data, 
o abastecimento vai entrar em colapso. Precisamos 
de soluções urgentes”, finaliza.

Constantes quedas de energia elétrica causam prejuízos 
em empresas de Maravilha

Neste final de semana, entre os dias 30 e 31 de 
março e 01 de abril, acontece o 13º Rodeio Criou-
lo e Artístico Nacional de Maravilha.

Além das provas campeiras de tiro de laço, 
vaca parada, prova da ordenha, entre outras, o 
rodeio também conta com competições artísticas, 
sendo o único CTG da 13ª Região Tradicionalista 
a integrar o rodeio crioulo e artístico.

Conforme o patrão, Aldérico Biazi, devem 
passar nos três dias de programação aproximada-
mente 15 mil pessoas, entre participantes das pro-
vas campeiras, artísticas e visitantes.

O patrão também destaca que o CTG Juca 
Ruivo participa em praticamente todos os rodeios 
realizados na região, com as equipes campeiras e 
também nos festivais e rodeios artísticos. “Existe 
uma parceria entre os tradicionalistas, onde par-
ticipamos de rodeios de outros CTGs e esses re-
tribuem a visita, participando também dos nossos 
rodeios, se não existisse essa parceria com certeza 
não teriam mais rodeios em nossa região”.

Biazi ressalta que os preparativos estão prontos, 
com novos espaços físicos, para que a infraestrutu-
ra do parque seja uma das melhores da região.

13º Rodeio Crioulo e Artístico Nacional inicia na próxima 
sexta-feira (30)
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SE A MODA PEgA I

SE A MODA PEgA II

SE A MODA PEgA III

O plenário do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) aplicou multa de 
R$ 5 mil a uma eleitora de Aracaju/
SE, em função de propaganda em 
favor de uma eventual candidatura 
de Dilma Rousseff à Presidência da 
República antes do período per-
mitido pela legislação eleitoral. O 
Ministério Público Eleitoral (MPE) 
denunciou a eleitora por adesivo 
em seu carro com os dizeres “Ago-
ra é Dilma”, seguido de símbolo 

do Partido dos Trabalhadores (PT). 
Os ministros consideraram que a 
eleitora desrespeitou a Lei das Elei-
ções que estabelece que a propagan-
da eleitoral somente pode ser feita 
a partir do dia 06 de julho do ano 
eleitoral. O descumprimento dessa 
regra sujeita o autor da propaganda 
e o seu beneficiário, quando com-
provado o seu prévio conhecimen-
to, ao pagamento de multa que va-
ria de R$ 5 mil a R$ 25 mil. 

O relator do processo afirmou que a legislação é clara ao proibir a propagan-
da eleitoral antes de 06 de julho do ano do pleito e que, no caso, os dizeres do 
adesivo do carro da eleitora evidenciavam a intenção da promover uma pré-can-
didata junto a eleitores antes do período autorizado pela legislação. Lembrou 
que o TSE não exige, para caracterizar a conduta de propaganda extemporânea, 
o pedido expresso de voto ou menção a cargo pretendido, mas apenas a pro-
moção, inclusive de forma dissimulada, de candidato ou pré-candidato junto a 
eleitores, dando conta que ele seria o mais apto a ocupar o cargo público. 

Igualdade significa tratar os iguais de forma igual e os desiguais de forma 
desigual. Lembremo-nos bem que nessa mesma época o então presidente da Re-
pública, Lula, fora penalizado com apenas R$ 5 mil por, descaradamente, fazer 
(sua) campanha eleitoral por meio da gigantesca máquina pública. Lamentável, 
extremamente lamentável uma decisão dessas. Enquanto alguns podem tudo, 
para outros, só resta à sola do sapato!

SE A MODA PEgA IV

SE A MODA PEgA V

Entendemos, sim, que aquela pessoa (multada) apenas manifestou seu de-
sejo. Se considerarmos que para caracterizar a conduta de propaganda extem-
porânea não seria necessário o pedido expresso de voto ou menção a cargo pre-
tendido, mas apenas a promoção, inclusive de forma dissimulada, de candidato 
ou pré-candidato junto aos eleitores, por que não se questiona a quantidade 
enorme de propaganda, principalmente de candidatos a reeleição, com obras 
que ainda estão realizando no posto de atuais gestores públicos?

No entendimento popular, se diz tudo. Se pegarem um cidadão, menos avi-
sado, a “máquina” passa por cima dele feito um trator. Se quem infringe a legis-
lação eleitoral é o deputado, o senador, o governador, o presidente da República, 
nem provando que o indivíduo deve ser afastado do mundo político ele recebe 
punição adequada. Se a Constituição e as leis fossem aplicadas aos políticos, a 
credibilidade da justiça seria outra. Como a quantidade de infratores é tão gran-
de, não há mais necessidade de segregação. A punição é de todos, que temos de 
conviver com eles, pois os elegemos.

BOA NOTÍCIA
Pessoas com deficiência poderão se be-

neficiar de uma contribuição menor para 
a Previdência Social. A Comissão de As-
suntos Econômicos do Senado aprovou 
projeto que permite que pessoas com defi-
ciência, filiadas ao Regime Geral de Previ-
dência Social, se aposentem mais cedo. De 
acordo com a proposta (PLC 40/2010), o 
tempo de contribuição vai variar de acor-
do com o tipo de deficiência: leve (30 
anos, no caso de homem e 25, mulher), 
deficiência moderada (27, homem e 22, 
mulher) e deficiência grave (25 anos, ho-
mem e 20, mulher). 
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Maravilha

Várias indicações e projetos foram aprovados em sessão
Duas sessões aconteceram nos 

últimos dias na Câmara de Vere-
adores de Maravilha. No sábado 
(24) fez parte da ordem do dia o 
parecer do Tribunal de Contas 
do Estado (TCE) sobre as contas 
do município de Maravilha refe-
rentes ao exercício financeiro de 
2010, que retornou da comissão 
de finanças com parecer favorável 
e foi aprovado. Agora, será emitido 
o decreto legislativo, ratificando o 
ato. 

Na ocasião deram estrada as 
indicações nº 39 e 40. A Indicação 
nº 039/12, de autoria da vereadora 
Eliana Maria Simionato (PT) suge-
re ao Executivo a construção de um 
parque infantil no Bairro Jardim 
América. A Indicação nº 040/12, 
de autoria do vereador Doraci Fe-
lisiak (PSD), sugere a colocação de 
placas indicando as ruas preferen-
ciais no loteamento Nova Morada.

O presidente da Casa, Láurio 
Stieler (PP), comentou sobre o 

Vereadores Doraci é 
autor de duas indicações

desperdício de água, que gira em 
torno de 40% do que é consumi-
do. Sugeriu que a Administração 
Municipal interfira junto a Casan 
para o cumprimento do contrato 
existente.

Na sessão de segunda-feira 
(26) deu entrada o requerimento 
014/12, de autoria da vereadora 
Marclei Grando (PMDB). O do-
cumento solicita que o Executivo 
repasse informações referentes às 
máquinas e equipamentos rodo-
viários adquiridos pelo município 
e entregues na segunda-feira (26). 

As informações solicitadas são: em 
qual banco foi feito financiamento; 
qual o valor financiado e a data do 
início e término do pagamento. 

A Mensagem Substitutiva ao 
Projeto de Lei nº105/11 retornou 
com parecer favorável e também 
com uma Emenda de Plenário da 
vereadora Marclei, que foi apro-
vada. “Fizemos esta Emenda de 
Plenário porque no projeto, que é 
do Programa de Incentivo à Agri-
cultura, consta o programa de in-
seminações. Mas, isso já é um in-
centivo garantido. Então, a palavra 
inseminações deve ser suprimida. 
O restante dos programas são sila-
gem, plantio, distribuição de adu-
bo orgânico e calcário”, explicou a 
vereadora.

Além disso, foi apresentada a 
Indicação nº 041/12, do vereador 
Doraci Felisiak (PSD), que solicita 
ao Executivo a continuidade dos 
trabalhos de limpeza do Rio Irace-
ma em Maravilha.
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CCJ aprova PEC sobre demarcação 
de reservas indígenas

A Comissão de Constituição 
e Justiça e de Cidadania aprovou, 
por 38 votos a dois, o projeto de 
Emenda à Constituição que in-
clui entre as competências exclu-
sivas do Congresso Nacional a 
demarcação de terras indígenas. 
Antes de ser votada no plenário, 
a proposta deverá ser analisada 
por uma comissão especial. O 
deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB/SC) defende que o deba-
te sobre as demarcações de terras 
sejam prerrogativas do Congresso 
Nacional. “As demarcações de ter-
ras indígenas, da forma como vem 
sendo feitas, tem sido injustas 
com muitos agricultores. Tentam 
resolver um problema criando ou-
tro ainda maior”, analisou.

Maldaner é autor de uma das 
propostas que tramitam na Câ-
mara para delegar ao Congresso 
as análises das demarcações. Para 
ele, as propostas visam acabar 
com a situação de insegurança ju-
rídica que cerca o produtor rural. 
De acordo com o parlamentar, 
há hoje no país 74 propostas de 

Deputado federal 
Celso Maldaner (PMDB/SC)

demarcação de áreas. Ele acredita 
que o Congresso terá mais isenção 
do que a União para analisar es-
ses projetos. “A Funai é um órgão 
que defende só os índios. Ela não 
analisa os dois lados. Temos que 
ver a questão indígena, mas temos 
que ouvir também o lado do setor 
produtivo. O Congresso Nacional 
representa o povo, que engloba os 
índios, mas também os agriculto-
res”, defendeu Maldaner.

O Governo de Santa Ca-
tarina retomou, na terça-feira 
(27), em Brasília, as negocia-
ções sobre a mudança da alí-
quota de ICMS para produtos 
importados, em tramitação no 
Senado. O secretário da Fazen-
da, Nelson Serpa, se reuniu 
com técnicos do Ministério 
da Fazenda para negociar uma 
proposta que amenize as perdas 
de arrecadação de Santa Cata-
rina, calculadas em aproxima-
damente R$ 1 bilhão por ano.

“Vamos discutir uma linha 
de transição com redução gra-
dual da alíquota em um ponto 
percentual por ano, a partir de 
2013, até um limite não infe-
rior a 6%”, explica Serpa. Ou-
tro item da pauta com o Mi-

nistério da Fazenda foi a lista 
de produtos importados que 
não receberão mais incentivos 
fiscais do Governo catarinen-
se, entre eles, aço, polímero e 
têxtil.

Na segunda-feira (26), o 
secretário da Fazenda este-
ve reunido com a Câmara de 
Desenvolvimento da Indústria 
Têxtil e do Vestuário da Fede-
ração das Indústrias do Estado 
de Santa Catarina (Fiesc) e re-
presentantes do setor de Brus-
que e Blumenau, pólos têxteis 
do Estado, com o objetivo de 
alinhavar a proposta relativa ao 
setor.

“Se prosperar a proposta 
da União de criar uma lista de 
produtos que não receberiam 

mais benefícios, nós conclu-
ímos, com amparo do setor 
têxtil, que trabalharemos para 
negociar a inclusão dos itens 
manufaturados, a partir de 
janeiro de 2013. Não vamos 
propor a inclusão nesta lista de 
bens intermediários, como ma-
téria-prima para indústria na-
cional”, afirma Nelson Serpa.

Uma das justificativas dos 
representantes do setor na de-
fesa dos benefícios para ma-
téria-prima importada é que 
parte desses insumos não tem 
produção nacional. Segundo 
os participantes da reunião, o 
corte dos incentivos para ma-
téria-prima poderia prejudicar 
a produção e a competitividade 
da indústria têxtil catarinense.

governo do Estado retorna à Brasília para 
discutir mudança no ICMS dos importados 
e amenizar perdas para SC

Os eleitores de mais de 5,5 
mil municípios brasileiros que 
irão eleger novos prefeitos, vice-
prefeitos e vereadores em outu-
bro deste ano têm até o dia 09 
de maio para regularizar a situa-
ção de seu título eleitoral.

Dentro dos próximos 45 
dias, os cidadãos que irão votar 
pela primeira vez também de-
vem solicitar o documento e os 
eleitores com deficiência ou mo-
bilidade reduzida precisam pedir 
sua transferência para uma seção 
eleitoral especialmente adapta-
da.

O prazo é determinado pela 
Lei 9.504/97, que prevê o fe-
chamento do cadastro eleitoral 

com 150 dias de antecedência 
da eleição.

Eleitores jovens
Até os 18 anos o voto é facul-

tativo e quem tem 15 anos, mas 
fará 16 até o dia da eleição tam-
bém poderá pedir o documento 
para votar pela primeira vez.

Tanto para o alistamento elei-
toral quanto para a regularização 
ou solicitação de atendimento 
especial, basta comparecer ao 
cartório eleitoral com um docu-
mento de identidade com foto e 
comprovante de residência.

As eleições deste ano estão 
marcadas para o dia 07 de outu-
bro.

Eleitores têm 45 dias para regularizar 
título
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Marclei grando enaltece conquistas do PMDB 
de Maravilha e esclarece sobre diárias 

A vereadora Marclei Gran-
do (PMDB) procurou a equipe 
do Jornal O Líder para esclare-
cer dúvidas da população sobre 
sua atuação no Legislativo Mu-
nicipal. Como a vereadora não 
teve nenhum gasto com diárias, 
algumas pessoas estão afirman-
do que ela não contribuiu com 
a vinda de recursos para o mu-
nicípio. “A gente não precisa ir 
viajar para conseguir recursos. 
Temos a Secretaria de Desen-
volvimento Regional aqui, onde 
podemos conseguir recursos por 
meio do Governo do Estado. Te-
mos também presente na região 
o deputado federal Celso Mal-
daner. Conseguimos viabilizar 
muitos recursos por meio dele, 
que sempre está aqui na região 
nos auxiliando”, comenta.

A vereadora ressaltou que, 
apesar de o deputado não ser da 
situação, “sempre auxiliou com 
recursos. A gente quer que o 
município cresça. O município 
teve transformações, mas quem 
ajudou também foi o PMDB 
com suas ações”, acrescentou 
Marclei.

Ela frisou que não é contra 
quem busca recursos e quem vai 
se aperfeiçoar. “Mas, tem meios 
de fazer isso aqui e, o vereador 
que fiscaliza se paga o salário, 
pois vai fiscalizar se o dinheiro 
está indo para o lugar certo”.

Recursos
A vereadora Marclei Grando 

assumiu uma vaga no Legisla-

Vereadora Marclei Grando 
(PMDB)

tivo em 2011, mas antes disso 
já contribuía na articulação de 
recursos com o deputado fede-
ral Celso Maldaner. “Auxiliei 
na elaboração dos projetos da 
Cooperativa de Agroindústrias 
Familiares de Maravilha (Co-
pamar) na compra direta do 
Governo Federal, assim como 
estou auxiliando na elaboração 
do projeto de 2012. Foram R$ 
180 mil em 2010 e R$ 204 mil 
em 2011”, disse.

Para ela, foi uma bandeira 
do PMDB a criação das SDRs, 
“descentralizando o poder de 
Florianópolis até nós. E, todos 
os partidos têm representantes 
aqui na região”.

Marclei também interme-
diou emendas parlamentares 
desde 2009, advindas do de-
putado federal Celso Maldaner 
(PMDB/SC) que resultaram 
em:

- Recurso para construção da 

nova sede do Lions Clube no va-
lor de R$ 300 mil;

- Terraplenagem para cons-
trução do Laticinios Bela Vista 
no valor de R$ 400 mil;

- Infraestrutura Social e Pro-
dutiva no valor de R$ 380 mil;

- Desenvolvimento do Setor 
Agropecuário no valor de R$ 
100 mil;

- Realização da XV Fecimar 
no valor de R$ 50 mil;

- Pavimentação asfáltica nas 
ruas José Bonifácio (entre a Av. 
Sul Brasil e a Av. Padre Antô-
nio), Avenida Padre Antônio 
(entre a Rua Duque de Caxias e 
a Rua José Bonifácio), Rua José 
Bonifácio (entre a Av. Padre An-
tônio até a estaca 18+00m) no 
valor de R$ 500 mil;

- Apoio a projetos de infraes-
trutura turística – construção do 
Clube 25 de Julho no valor de 
R$ 400 mil.

Subvenções sociais
- Associação de Morado-

res Amigos da Água. Valor: R$ 
26.261,00;

- Grupo de Idosos Lar de 
Convivência. Valor: R$ 10 mil;

- Associação dos Portadores 
de Necessidades Especiais. Va-
lor: R$ 152.966,00;

- APAE. Valor: R$ 9.638,00;
- Grupo de Idosos Oito de 

Março. Valor: R$ 8.950,00;
- Associação de Moradores 

do Centro Comunitário da Li-
nha Água Parada. Valor: R$ 20 
mil.

A Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE) do Sena-
do aprovou na terça-feira (27) 
o fim do pagamento do 14º e 
15º salários pagos a deputados 
federais e senadores.

O relatório, de autoria 
do senador Lindbergh Farias 
(PT/RJ), que pedia o fim do 
benefício, foi aprovado sem 
nenhuma alteração. O tema 
agora será analisado pela Co-
missão Diretora do Senado e 
depois vai ao plenário da Casa.

Na semana passada, a As-
sociação dos Servidores do 
Ministério Público Federal 
(ASMPF) questionou no Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
para que acabe com o paga-
mento do 14º e 15º salários, 
pagos aos parlamentares desde 
1995. O pedido será analisado 
pelo ministro Ayres Britto.

A entidade pediu ainda 
para que o ministro conceda 
liminar (decisão provisória) 
para suspender o pagamento 
até que a legalidade do bene-
fício extra seja analisada pelo 
STF. Para os servidores do 
Ministério Público Federal, 
os dois salários a mais por ano 
recebidos pelos parlamentares 
são “camuflados” como ajuda 
de custo e ferem o princípio 
da igualdade.

“O pagamento de ‘14º e 
15º subsídios’ aos parlamen-

tares ofende flagrantemente 
o princípio da isonomia, con-
ferindo tratamento desigual e 
contrário àquele que se aplica 
aos demais agentes públicos, 
que somente recebem ajuda de 
custo quando são obrigados a 
mudar de residência e no inte-
resse da Administração”, afir-
mou a entidade na ação pro-
posta ao STF.

A dificuldade de ressarcir 
os valores pagos, caso os sa-
lários extra sejam considera-
dos ilegais, foi a justificativa 
apresentada pela associação 
para pedir a suspensão do pa-
gamento do benefício. Os ser-
vidores também afirmam que 
a interrupção do pagamento 
até o julgamento final da ação 
não causará prejuízos aos po-
líticos.

Na semana passada, a Co-
missão de Assuntos Econômi-
cos (CAE) do Senado adiou a 
votação do projeto após pe-
dido de vista de iniciativa do 
senador Ivo Cassol (PP/RO).

Na ocasião, Cassol disse 
que os parlamentares brasi-
leiros são “mal remunerados”, 
porque usam parte do salário 
para fazer assistência social ou 
comprar remédios. Ele sugeriu 
que os parlamentares contrá-
rios ao pagamento da “ajuda 
de custo” devolvam o dinheiro 
já recebido.

Comissão do Senado aprova fim do 
14º e 15º salários de parlamentares

A presidente Dilma Rous-
seff, em reunião com os mi-
nistros, tenta o adiamento da 
votação do Novo Código Flo-
restal por pelo menos um mês. 

Esse tempo seria o sufi-
ciente para tentar construir a 
maioria de votos para apro-
vação do texto elaborado no 
Senado Federal, revertendo a 
derrota que o Governo tem no 
Congresso Nacional. 

Devido à pressão da base 
ruralista em Brasília, a presi-
dente tem ciência que a ten-
tativa pode não funcionar. 
Contra isso, o Governo dispõe 
de uma arma: o decreto pre-
sidencial que suspende a pu-
nição aos proprietários rurais, 
sendo que o vencimento é 11 

de abril.

Frente Parlamentar 
da Agropecuária

O ministro da Agricultu-
ra, Mendes Ribeiro (PMDB/
RS), entregou à Dilma a pro-
posta defendida pelo relator 
do Código Florestal, Paulo 
Piau (PMDB/MG). 

O relator é produtor rural 
e integrante da Frente Par-
lamentar da Agropecuária e 
defende que os produtores 
rurais não sejam obrigados a 
recuperar a vegetação de mar-
gens de rios na metragem es-
tabelecida pelo texto aprova-
do pelo Senado. Entretanto, 
Dilma não autoriza qualquer 
alteração no referido texto.

Dilma quer adiar votação do Novo 
Código Florestal por mais um mês
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FUg prepara os candidatos para eleições 2012
Nos dias 23 e 24 de março foi 

realizado um roteiro para prepa-
ração de monitores que irão con-
duzir o Curso Preparatório para 
Candidatos e Dicção e Oratória 
da Fundação Ulysses Guimarães 
(FUG). Mais de 40 municípios 
participaram dos encontros que 
foram realizados em São Louren-
ço do Oeste, São Miguel do Oes-
te, Maravilha e Coronel Freitas.

Os trabalhos foram condu-
zidos por Adenor Piovezan, que 
está à frente da FUG em Santa 
Catarina. Conforme Piovezan, 
este é um momento ímpar para 
o PMDB, pois proporciona às 
pessoas mais preparo e organiza-
ção através de um material dife-
renciado que foi elaborado por 

mestres e doutores de renomadas 
universidades brasileiras.

O deputado estadual Mauro 
de Nadal destacou a importância 
do trabalho desenvolvido pela 
FUG em Santa Catarina e tam-
bém citou exemplos de candida-
tos que participaram do curso e 

se destacaram em eleições pas-
sadas. “Quando um candidato 
está bem preparado, ele passa 
segurança para os eleitores por-
que quando fala nos discursos ou 
programas de rádio, ele fala com 
conhecimento de causa”, conclui 
o deputado.

Roteiro também aconteceu em Maravilha
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governo vai prorrogar IPI menor para 
linha branca

O Governo Federal deverá 
prorrogar a redução do Imposto 
sobre Produtos Industrializados 
(IPI) dos produtos de linha branca, 
como fogão, lavadora e geladeira. 
Anunciado em dezembro de 2011, 
o benefício acabaria no dia 31. A 
redução deverá valer por mais três 
meses e tem como objetivo estimu-
lar o consumo e a indústria.

O setor varejista, no entanto, 
quer que o Governo estenda a me-
dida por mais tempo – seis a nove 
meses – e reivindica a inclusão de 
móveis e material de construção no 
pacote.

Segundo Fernando de Castro, 
presidente do Instituto para De-
senvolvimento do Varejo (IDV), o 
pedido de prorrogação foi enviado 
ao Ministério da Fazenda há dois 
meses e, sem uma resposta, renova-
do há dois dias.

“Queremos marcar uma reu-
nião para discutir o assunto com 
o Guido Mantega (ministro da 
Fazenda) na próxima semana. Es-
tamos nos mobilizando para isso”, 
diz o presidente da instituição, que 
reúne 35 grandes varejistas do país, 
como Magazine Luiza e Grupo 
Pão de Açúcar.

Segundo ele, com o IPI menor 
mantido, haverá mensalmente um 
efeito positivo de três pontos per-
centuais nas vendas do varejo.

Balanço 
Sob o efeito da redução, as 

vendas de eletrodomésticos da li-
nha branca tiveram aumento de 
22,63%, na média, entre dezem-
bro e fevereiro, na comparação 
com o mesmo período do ano an-
terior.

Os dados se referem só aos pro-
dutos que ficaram com imposto 
menor (geladeira, fogão, lavadora, 
tanquinho). A estimativa foi feita 
pelo Instituto de Desenvolvimento 
do Varejo.

“É fundamental manter a 
desoneração. Estamos prevendo 
uma desaceleração do varejo nos 
próximos meses. O Governo deve 
tomar medidas adequadas para 
permitir a retomada da economia”, 
afirma Fernando de Castro.

Segundo o levantamento, o 
benefício fiscal puxou as vendas 
desses produtos em 15 a 20 pontos 
percentuais. “O IPI menor já sur-
tiu efeito, mas o prazo do benefício 
[de quatro meses] foi muito curto. 
A decisão de compra de um eletro-
doméstico não é imediata. É preci-
so mais tempo”, diz Castro.

Para fogões, a alíquota, que era 
de 4%, foi zerada. Para as geladei-
ras, o percentual foi reduzido de 
15% para 5% e, para as máquinas 
de lavar, de 20% para 10%. A alí-
quota sobre tanquinhos também 
foi zerada (era de 10%). A desone-
ração da linha branca já havia sido 
feita em abril de 2009. Na época, 
a medida também foi prorrogada.

Os segurados do Instituto Na-
cional do Seguro Social (INSS) 
que já estiverem aptos para se apo-
sentar por idade a partir de abril 
receberão uma carta do órgão avi-
sando sobre essa possibilidade. Se-
gundo a Previdência Social, 1.874 
correspondências foram enviadas, 
sendo que 1.139 foram somente 

para mulheres.
O envio do aviso para reque-

rimento do benefício foi estabe-
lecido em junho de 2010, com o 
objetivo de informar os segurados 
sobre seus direitos previdenciários. 
A medida prevê às pessoas que já 
tenham completado a idade mí-
nima e a carência necessária para a 

aposentadoria recebam o aviso.
Homens que completam 65 

anos e mulheres que completam 
60 anos a partir do dia 1º de abril 
devem receber o documento. Am-
bos devem ter feito 180 contribui-
ções ao INSS, se o segurado estiver 
inscrito no instituto até 24 de julho 
de 1991.

INSS envia carta aos beneficiários que poderão se aposentar no 
mês de abril

A Receita Federal informou 
que recebeu quatro milhões de 
declarações do Imposto de Ren-
da Pessoa Física até sexta-feira 
(23). A prestação de contas vai 
até 30 de abril, quando o fisco 

espera receber 25 milhões de de-
clarações.

Neste ano, estão obrigados a 
declarar todos que tiveram, em 
2011, rendimentos tributáveis 
superiores a R$ 23.499,15 ou 

rendimentos isentos acima de 
R$ 40 mil, dentre outras regras.

Para enviar a declaração, o 
contribuinte deve baixar os pro-
gramas de preenchimento e de 
envio no site da Receita Federal.

Receita recebeu quatro milhões de declarações do IR 2012

Nivoc lança portal de negócios
Empresários e consultores 

participaram no último sábado 
(24), na CDL/Associação Em-
presarial de Maravilha, de uma 
reunião promovida pelo Núcleo 
das Indústrias do Vestuário do 
Oeste Catarinense (Nivoc). Sob 
coordenação do presidente do 
Nivoc, Cláudio Miguel Teló e 
da consultora Lenir Peres Pavan, 
ocorreu à apresentação do novo 
Portal Nivoc, mais dinâmico e 

interativo, para que as empresas 
nucleadas possam acessar e ca-
dastrar suas informações.

Para falar sobre o proje-
to Agente Local de Inovação 
(ALI), participaram o coorde-
nador regional do Sebrae, Udo 
Trennepohl, e a agente Fracieli 
Fátima Finger, que comenta-
ram sobre a consultoria gratuita 
de moda, que será oferecida às 
micro e pequenas empresas do 

ramo.
Na reunião também foram 

entregues os catálogos do Ni-
voc, com mostruários de 47 
empresas da região. Dentre as 
próximas atividades programa-
das pelo núcleo, estão à partici-
pação na feira Febratex, em Blu-
menau, de 14 a 17 de agosto, e 
na Unochapecó Fashion Day, 
que ocorre dias 23 e 24 de no-
vembro, na cidade de Chapecó.

Presidente do Nivoc, Cláudio 
Miguel Teló

Reunião aconteceu CDL/Associação Empresarial
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Sabe-se que o envelheci-
mento é um processo bioló-
gico que pode ser controlado. 
Há uma série de estudos afir-
mando que um estilo de vida 
saudável é uma das chaves da 
longevidade. Confira alguns 

deles: 

1. CASE-SE. Segundo 
estudo publicado no Health 
Psychology Journal, dos Es-
tados Unidos, as pessoas que 
se mantêm em longas e bem 
sucedidas uniões têm uma 
expectativa de vida maior 
em comparação àquelas que 
se casam novamente ou ter-
minam a vida   divorciadas 
(desde que estejam juntas 
por amor e não por aparên-
cia, conveniência ou obriga-
ção social).

2. EXPRESSE SUAS 
EMOÇÕES. De acordo com 
o Journal of Clinical Psycho-
logy, da Inglaterra, aqueles 
que manifestam suas emo-
ções por meio de alguma ati-

vidade artística, como cantar, 
escrever   e pintar, são mais 
saudáveis do que as pessoas 
que não o fazem. 

3. TENHA HORÁRIOS. 
Evite a prática de exercícios 
entre as 11h da manhã e as 
13h da tarde, principalmente 
em lugares reconhecidamente 
poluídos. É quando a produ-
ção de adrenalina atinge seu 
pico. O sangue fica mais gros-
so do que o normal, a pressão 
arterial sobe e o batimento 
cardíaco se eleva. Durante 
essas duas horas, é maior a 
probabilidade de uma placa 
de gordura romper um vaso, 
o que pode provocar derrame 
cerebral ou infarto no cora-
ção. 

4. SEJA SOLIDÁRIO. 
Segundo estudo publicado na 
revista Psychology Science, 
dar apoio físico ou emocional 
a outras pessoas reduz em até 
60% o risco de morte prema-
tura no idoso. 

5. PREFIRA AS CO-
MÉDIAS. O riso espon-
tâneo promove a dilatação 
dos vasos e melhora o fluxo 
sanguíneo. Também reduz os 
níveis de adrenalina e cortisol 
no sangue e aumenta a libera-
ção de endorfinas, hormônios 
ligados às sensações de bem-
-estar e prazer. Quer mais? 
Ainda emagrece. Estudos da 
Universidade Vanderbilt, nos 
Estados Unidos, concluíram 
que dar boas risadas por um 
período de 10 a 15 minutos 
faz uma pessoa queimar, em 
média, 50 calorias. 

6. USE O FIO DENTAL. 
De acordo com pesquisadores 
da Universidade Harvard, nos 
Estados Unidos, a inflamação 

bacteriana da gengiva, causa-
da pelo acúmulo de resíduos 
alimentares  entre os dentes, 
aumenta em 72% o risco de 
doença cardiovascular. 

7. IMITE OS BRITÂ-
NICOS. Ser pontual é bom, 
mas beber chá é ainda me-
lhor. De acordo com o jornal 
Phytotherapy Research, o há-
bito cultivado pelos ingleses 
pode ajudar no combate à 
doença de Alzheimer. Estu-
dos indicam também que o 
consumo de chá reduz os ris-
cos de câncer. O chá verde é 
o que promete maiores bene-
fícios. 

8. LARGUE O CIGAR-
RO. Fumantes regulares vi-
vem, em média, 10 anos me-
nos do que um não-fumante. 
Cerca de 90% dos casos de 
câncer nos pulmões, a neo-
plasia que mais mata no Bra-
sil, estão relacionados ao ta-
bagismo. 

9. TENHA FÉ (Crer com 
embasamento e não por fé 
cega). Segundo o Internatio-
nal Journal of Psychiatry and 
Medicine, ter uma crença 
forte em algo ajuda a comba-
ter o stress e problemas emo-
cionais. 

10. BEBA COM MO-
DERAÇÃO. Estudos mos-
tram que o consumo diário 
de até duas taças de vinho 
deve fazer parte da receita 
para uma vida longa. Até a 
cerveja, quando consumida 
moderadamente, pode trazer 
benefícios à saúde, apontam 
pesquisas recentes. 

11. COMA MENOS. 
Nos Estados Unidos, um es-
tudo comparou cinquentões 

que viviam de dieta com ou-
tros que consumiam, em mé-
dia, 2.000 calorias por dia. A 
conclusão foi que o primeiro 
grupo teve uma expectativa 
de vida cerca de 30% maior, 
além de aparentar ser mais 
jovem do que os congêneres 
da mesma idade. 

12. MORE PERTO DE 
UM PARQUE. Um estudo 
realizado por pesquisadores 
japoneses concluiu que a ex-
pectativa de vida dos idosos 
que moram próximo a áreas 
verdes é maior do que a da-
queles que vivem cercados de 
arranha-céus. 

13. VÁ DE VERDES. 
Vegetais verde-escuros, como 
espinafre, rúcula e brócolis, 
são ricos em ácido fólico, 
uma substância que ajuda 
a manter a integridade do 
DNA. 

14. MANTENHA A 
MENTE ATIVA. Pesquisas 
mostram que a doença de 
Alzheimer tem maior inci-
dência entre as pessoas com 
baixo nível de instrução. Es-
tudo publicado no New En-
gland Journal of Medicine 
relaciona a leitura, os jogos 
de cartas e de tabuleiro e as 
palavras cruzadas com a   re-
dução do risco de demência 
em pessoas com mais de 75 
anos.

15. TOME VITAMI-
NAS. Cápsulas de vitamina 
C, a mais indicada. Seu con-
sumo ajuda a prevenir a de-
generação cecular, que afeta 
3 milhões de brasileiros e é a 
maior causa   de cegueira em 
pessoas com mais de 50 anos. 
Consulte seu médico sobre a 
dosagem. 

30 dicas contra o 
envelhecimento – parte I
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Dia Regional da Limpeza dos Rios: 
‘Chegou a nossa vez de fazer o rio feliz’

Canos que desembocam esgotos foram encontrados no rio

Não é a primeira vez que o Jornal O Líder en-
tra no assunto. Para alguns pode até ser cansativo. 
Porém, é papel da imprensa informar para formar 
cidadãos preocupados com o futuro do planeta. 
Infelizmente, parece que parte da população ma-
ravilhense não está muito preocupada com este 
futuro. Prova disso é o que foi encontrado durante 
a limpeza do Rio Iracema no sábado (24). O geren-
te de Desenvolvimento Econômico, Sustentável e 
Agricultura, Genuir Bassani, diz estar chocado com 
o que presenciou. “Chegamos à conclusão de que 
o povo precisa parar de jogar lixo no rio. Rio é para 
correr água e não lixo. O Rio Iracema parece uma 
lata de lixo e não um rio”, declara.

Em vez de peixes e água limpa, foram encon-
trados sofás, cadeiras, pneus, grande quantidade de 
roupas. Se isso não bastasse, a equipe da Secretaria 
de Desenvolvimento Regional de Maravilha (SDR) encontrou 
canos, onde os esgotos desembocam no rio. “É um absurdo os 
lixos que o pessoal joga no rio. E, o nosso papel é ajudar a socie-
dade a despoluir o rio, que foi poluído pela própria comunida-
de”, explica Bassani.

É nessa hora que todos deveriam se perguntar: “O que eu 
estou fazendo para viver bem no futuro?”. Em relação aos rios, 
parece que parte da população não faz e não pensa em fazer 
nada. “A Administração Municipal precisa tomar alguma pro-
vidência em relação a este assunto. O problema é sério”, acres-
centa Bassani.

A limpeza
Em Maravilha, a limpeza do Rio Iracema acon-

teceu entre a cascata e a ponte da Avenida Presiden-
te Vargas, próxima à SDR. A iniciativa foi da SDR 
com a parceria da Aurora. A Prefeitura de Maravi-
lha não participou da mobilização. “Entramos em 
contato com eles, mas não tinham disponibilidade 
de tempo e não se mobilizaram”, explicou Bassani.

De acordo com o secretário de Agricultura de 
Maravilha, Elmar Wahlbrink, a Secretaria não pode 
se mobilizar. “A gente não se organizou, pois estáva-
mos empenhados na realização da Festa da Colônia 
e Feira do Artesanato, que acabou sendo cancelada 
por causa da estiagem. Então, não tínhamos condi-
ções de nos mobilizar, devido ao curto tempo”.

O Rotary Club de Maravilha também partici-
pou da campanha, fazendo a retirada de plásticos, 
pneus, madeiras e outros objetos do Rio Iracema, 
na ponte da Avenida Araucária (em frente à Celesc) 
até a ponte da Rua Duque de Caxias (próximo a 
Mavigesso).

Como fazer a sua parte?
Para o responsável pela Vigilância Ambiental, 

José Mora, a população deve denunciar quando há 
esgotos caindo no rio, por exemplo. “O que deve 
ser feito é denunciar para Vigilância Ambiental ou 
Sanitária. Como a gente está estruturando a Vi-
gilância Ambiental, não estamos com o material 
disponível para isso. Faltam algumas capacitações. 
Mas, a população precisa avisar para formalizarmos 
uma denúncia”, comenta Mora.

Equipe da SDR e Aurora se mobilizaram para fazer a limpeza

Grande quantidade de lixo foi encontrada em um pequeno trecho

Fotos: Cleusa Regner/O Líder
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Benefícios do 
tratamento de esgoto

Enquanto os projetos de sane-
amento básico não saem do papel 
e grande parte da população não se 
conscientiza, alguns maravilhenses 
fizeram a diferença e participaram 
da mobilização ‘Dia Regional de 
Limpeza dos Rios – Chegou a nos-
sa vez de fazer o rio feliz’, com ou-
tros 13 municípios que fazem parte 
da SDR. 

Quanto aos esgotos que desem-
bocam nos rios, alguma providên-
cia deveria ser tomada, pois os be-
nefícios do tratamento dos esgotos 
são vários. Pode-se citar: redução 
em internações hospitalares; siste-
ma de saúde menos sobrecarrega-
do. De acordo com a Organização 
Mundial de Saúde (OMS), para 
cada dólar investido em tratamento 
de esgoto e em outros fatores rela-
cionados ao saneamento básico, 
outros quatro dólares são econo-
mizados com saúde; cidades que 
constroem estações de tratamento 
de esgoto têm suas residências mais 
valorizadas e, dessa maneira, a cida-
de fica valorizada como um todo; 
pesquisas que visam a utilização do 
gás proveniente do esgoto na gera-
ção de energia; redução da poluição 
de rios, córregos, lagos e outros 
mananciais com esgoto residencial 
e industrial; aumenta a longevida-
de da população local, já que, com 
menos água contaminada existe 
menos possibilidade da propagação 
de doenças; melhoria no sistema 
educacional, uma vez que, se as 
pessoas estiverem longe de doen-
ças, seus desempenhos nas escolas 
e universidades será otimizado; me-
lhoria no desempenho profissional. 

Outros municípios
Modelo, São Miguel da Boa 

Vista, Iraceminha e Tigrinhos são 
exemplos de municípios que divul-
garam a ação.

Em Modelo, foram parceiras da 
mobilização a Administração Mu-
nicipal, Departamento Municipal 
de Agricultura, Escola Estadual 
Dom Elder Câmara, CTG Mo-
delo da Tradição, Acimo, Ascamo, 
Aspumo, Lions, Leo e Leo Junior, 
Clube Veteranos, Clube Máster, 
Clube Matungos, bombeiros mili-
tares e voluntários e Associação dos 
Motoristas.

Em Tigrinhos, a Administração 
Municipal com as redes Municipal 
e Estadual de Ensino realizaram a 
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Em São Miguel da Boa Vista, população se mobilizou para fazer a limpeza

Crianças e jovens ajudaram a fazer a limpeza do rio em Flor do Sertão Em Modelo, ação também foi desenvolvida
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Em Iraceminha, jovens contribuíram com a limpeza
Materiais recolhidos por moradores

Grande foi o número de colaboradores na limpeza
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limpeza. “A conscientização e par-
ticipação da sociedade são impres-
cindíveis para que tenhamos resul-
tados positivos. A responsabilidade 
é de todos. Se cada um fizer a sua 
parte, conseguiremos melhorar o 
presente e garantir o futuro do nos-
so planeta”, disse o prefeito Rudi-
mar Guth.

No município de São Miguel 
da Boa Vista participaram da lim-
peza a E.E.B. Oscar Majolo, Asso-
ciação dos Voluntários, equipe da 
Epagri, professores, secretários da 
Educação, Agricultura e Esporte. A 
limpeza foi no Rio Traíras.

Em Iraceminha, foi percorrido, 
aproximadamente, um quilômetro 
de extensão do rio no trajeto aci-
ma do ponto de captação da água 

que abastece o município através 
da Casan. A limpeza foi feita pela 
Secretaria da Agricultura e Leo 
ALPHA. Conforme o secretário 
de Agricultura, Clauvir Tumelero, 
e a conselheira do Leo ALPHA, 
Luana Provensi, foram coletados 
lixos de diversas naturezas, desde 
sacos plásticos, pneus, roupas e até 
embalagens de agrotóxicos, cujo 
destino correto será dado por uma 
empresa responsável. “A ação teve 
como propósito a conscientização 
da limpeza dos rios e de águas mais 
saudáveis, para que nossa sociedade 
cuide a ponto das futuras gerações 
não sofrerem danos ainda maiores, 
como é o caso da falta de água ou 
cada vez mais contaminada”, pon-
tuam Tumelero e Luana.
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Flávio pergunta a Dinho por 
que ele não tem ido às aulas. 
Em tom de ameaça, Flávio diz a 
Dinho que quer ele ao seu lado. 
Bianca aconselha Amanda ir ao 
médico para saber como está o 
bebê. Amanda pede segredo a 
Bianca. Aline pergunta a Flá-
vio se ele conseguiu falar com 
Dinho. Flávio afirma a Aline 
que Dinho não tem coragem de 
denunciá-los. Flávio avisa Aline 
que o encontro com Nabal está 
marcado. Aline vai ao banco 
Varela e descobre que estão fa-
zendo auditoria. Ela pergunta 
à secretária quem é o auditor 
responsável. Amanda conta a 
Bianca que depois da noite de 
núpcias se apaixonou mais por 
Eduardo. Dante vai à fazenda de 
Eduardo. Aline, Flávio e Nabal 
conversam sobre fraude na audi-
toria do banco.

Carlos acalma o gato, dei-
xando Melissa mais tranquila. 
Antônio se diverte com Car-
los. Verbena se sente mal de-
pois de discutir com Melissa. 
Deolinda e Tereza encontram 
roupas que Carlos lavou. An-
tônio leva Carlos para ver o 
mar. Josué pensa em Valéria. 
Pedro pega com Tobias e Ja-
cira algumas coisas para levar 
para Carlos. Clara conforta 
Verbena. Melissa tem uma cri-
se de raiva ao pensar em sua 
irmã. Juliana convida Bruno 
para sair. Verbena pede que o 
filho fale sobre Elisa. Miriam 
e Carlos fazem uma busca na 
internet e não reparam quan-
do Verbena se sente mal. Ga-
briel vai falar com Beatriz. 
Tereza percebe o abatimento 
de Verbena e entra em contato 
com Gabriel.

Sebastião avisa Claudia e 
Vicente que Amália fará um 
jantar no Sonho D’Aveiro para 
comemorar o noivado dos dois. 
Maruschka, Mirta e Rubinho 
se mudam para o apartamen-
to de Ipanema. Raimundinha 
tenta descobrir quem é o ver-
dadeiro pai de Agenor. Otília 
conversa com Sarita e Ricardo 
e fica sabendo que Olga e Es-
tela estão presas. Tibério afir-
ma que Olga é inocente, mas 
Cabo Rusty contesta. Brigitte 
pressiona Belezinha e ela se de-
sespera. Grace Kelly faz uma 
proposta para Rubinho vol-
tar a trabalhar na Comprare. 
Belezinha se aconselha com a 
mãe e Íntima resolve ajudá-la. 
Agenor pede ao pai para ocu-
par a Shunel. Iara dá força para 
Joselito reabrir a tenda. Otília 
visita Olga.

Carminha tenta convencer 
Max a aceitar o seu golpe con-
tra Tufão. Monalisa e Muricy 
discutem na festa de comemo-
ração feita para o filho. Tufão 
conta para a namorada sobre o 
seu encontro com Carminha. 
Uma das crianças esconde di-
nheiro de Nilo. Rita conhece 
Batata e ele a defende de Nilo. 
Tufão convida Monalisa para 
uma noite especial. Nilo desco-
bre o sumiço do dinheiro. Ca-
dinho faz uma grande surpresa 
para Verônica perdoá-lo. Max 
fala para Carminha o que des-
cobriu sobre o jogador. Tufão 
deixa Monalisa sozinha para 
levar Carminha a uma chur-
rascaria. Rita protege uma das 
crianças que moram com ela. 
Carminha finge estar fragiliza-
da, antes de aceitar sair com Tu-
fão. Rita e Nilo discutem.

Fabinho tem um mau pres-
sentimento, mas decide seguir 
em frente com Marizete. Ela 
afirma que vai se certificar do 
que está acontecendo. Se algo 
estiver errado, vai chamar a 
polícia. Lucas continua pres-
sionando Carlos, que continua 
alegando sua inocência. Wellig-
ton encontra Stella em um esta-
do deplorável. Ela assume que 
está se prostituindo para con-
seguir drogas. Ela entrega uma 
caneta para Welligton e pede 
que ele troque por mais pedras 
de crack. Fátima e Cacau saem 
para tentar achar o ex-jogador. 
As duas encontram Wellig-
ton ao lado de Stella, que está 
muito mal. Ardendo em febre, 
ela desmaia. O jogador coloca 
Stella nos braços e todos se di-
rigem ao hospital. Não teme ser 
baleado e exige a arma.

PASSATEMPO

ADEM; ADRO; AEDO; AGUAR; AL; ALA; ALFAMA; AMAS; AMIAL; ANA; AO; 
AROMA; ATA; ATAVIO; AULISTA; AUTO; AUTUAR; AVIO; BENS; BIO; BLO-
GUE; BOLAR; CARÍCIA; CRUEL; DE; ENQUETE EVO; IGUANA; IVA; LA; LA-
CADA; LEOA; LIVRO; MAGA; MAIA; ME; MEU; MIO; MO; OU; PIO; PIRUE-
TA; QUAL; ROÍDO; SERÃO; TEM; ULO; VÃ; VIRA. 

BOLINHOS 
DE ARROZ

2 xícaras de chá de ar-
roz cozido

1/2 xícara de chá de 
queijo ralado

1/2 xícara de chá de 
leite

2 colheres de sopa de 
cheiro-verde picado

1 colher de sopa rasa 
de fermento em pó

1/2 xícara de chá de 
amido de milho

1/2 xícara de chá de fa-
rinha de trigo

3 ovos

Óleo para fritar

HORIZONTAIS
1- ‘(...) de Papéis’, li-

vro de Luís Peixoto (Po-
esia). 5 – Internet Pro-
tocol (sigla). 7- Grude. 
8 – Teima caprichosa. 
11 – A maior cidade da 
Costa do Marfim, país 
da África Ocidental 
cuja capital é Yamous-
soukro. (Iamussucro). 
13 – Sufixo (agente). 
15 – Senhor (abrev.) 16 
– Que pode tudo. 20 – 
Prefixo (Deus). 21 – Al-
ternativa. 22- Tombei. 
23 – Espera deferimen-
to (abrev.) 24 – Impos-

to sobre o rendimento de pessoas singulares. 25 – C mais grave dos instrumentos no 
naipe dos metais empregados numa orquestra. 27 – A primeira mulher, segundo a 
Bíblia. 28 – Naquele lugar. 29 – Pátria de Abraão. 30 – Suspiro. 31 – Possuir. 33 – 
Povoação de categoria superior a uma aldeia e inferior a uma cidade. 35 – Lâmina 
pequena. 37 – Inclinação da alma e do coração. 38 – Pega. 39 – Forma de falar ou 
escrever mais ou menos natural, sem obediência a medida nem a rima. 

VERTICAIS 
1 – Cidade da costa da Índia, conquistada por Afonso de Albuquerque em 

1510. 2 – Que padece de albinismo. 3 – Caminha para lá. 4 – Reboco de chapéu. 
5 – Seguir até. 6 – Casas de prostituição, lupanares. 9 – Dirigir injúria a. 10- Interjei-
ção para incitar as bestas a caminhar. 12 – Declarar juízos. 14 – Legenda de brasão. 
17 – Uma das personagens mais terrivelmente fascinantes da mitologia grega (pl.). 
18 – Atrevera-se a. 19 – Artigo navio de guerra, de alto porte. 24 – Embarcação de 
recreio. 26 – Ave da família dos psitacídeos, de plumagem rida e cauda longa. 30 – 
Fileira. 32 – Ligação (fig.) 34 – O âmago. 36 – Símbolo de miliampere. 
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OS PERIgOS DO FIM DE TARDE DE DOMINgO
Por mais que existam várias 

campanhas de conscientização, 
quanto a não misturar álcool 
com direção, um horário, em 
particular, ainda entendo que 
é perigoso. Além das madruga-
das de sábado, onde há a saída 
de bailes, festas e eventos em 

geral, o domingo à tarde é ou-
tro momento que deve inspirar 
cuidados nas estradas. Aliás, a re-
comendação é justamente, para 
o motorista que precisa se des-
locar, procurar fazê-lo fora deste 
horário. Muitos jovens passam 
o domingo consumindo bebi-

da alcoólica, e aquele horário, a 
partir de 17h, é o momento em 
que estes irresponsáveis também 
cometem suas trajetórias de re-
gresso para suas casas. E aí que 
mora o perigo, como se diz. No 
último domingo tivemos uma 
série de acidentes neste horário, 

e as estatísticas lamentavelmente 
apontam que muitas tragédias 
também ocorrem neste horário. 
O efetivo policial não consegue 
coibir todos estes abusos, daí o 
motivo do perigo. Livres da fis-
calização, os abusos acontecem, 
e as tragédias também. Portanto, 

caro leitor, evite trafegar nestes 
horários, em BR`s, e SC`s, na ci-
dade o risco parece ser um pouco 
menor, inclusive porque a velo-
cidade empreendida pelos auto-
móveis também é menor. Danos 
materiais são recuperáveis. Toda-
via, vidas não se recuperam.

FIM DE SEMANA COM MORTES NO ESTADO
Além disso, fechando com 

a ideia do perigo nos fins de 
semana, inclusive em outros 
horários, tivemos sete mor-
tes nas rodovias catarinenses 
entre as 17h30 de sexta feira 
(23), até o fim da tarde do 

domingo (25). Praticamen-
te todas as mortes ocorreram 
em locais distantes aqui do 
Extremo Oeste. Bem, a sorte 
nos acompanhou nestes dias, 
e o bom trabalho das nossas 
polícias, também. Contudo, 

a presença de motoristas “do-
mingueiros”, aqueles que não 
tem o hábito de dirigir em ro-
dovias e que no fim de sema-
na saem para passear ou visitar 
familiares, também é um risco 
a segurança dos demais. 

DEPOIS DO DIA MUNDIAL DA ÁgUA
Nunca a região prestou tan-

ta atenção ao dia 22 de março, 
o Dia Mundial da Água. Os 
problemas de água em nossa 
região, motivados pela seca, 
estão terríveis. Só que não po-
demos fechar os olhos para as 
situações paralelas. A verdade 
é que enfrentamos problema 

pela imensa falta de infraestru-
tura em nossas cidades. Redes 
antigas, com dimensão abaixo 
do necessário, sem suportar o 
crescimento populacional que 
tivemos. Além disso, junto da 
antiguidade das redes, os cons-
tantes vazamentos. Municí-
pios onde se perde até 40% da 

água que é tratada e distribuí-
da para as residências. A falta 
de alternativas fez “estourar” o 
problema no consumidor, hoje 
submetido a rodízios, a racio-
namento, a uma escassez do 
produto. E pior de tudo isso, é 
que temos boa quantidade de 
água na região.

ÁgUA TEM
Sim, caro leitor. Água nós 

temos. O que nos falta é infra-
estrutura. Se houvesse cresci-
mento planejado, com estrutura 
para suportar o crescimento da 
demanda, mesmo com estiagem 
não teríamos racionamento, ro-
dízio, escassez, ou o que lá seja. 
A região é muito bem servida 
de rios. Contudo, por questão 

de falta de planejamento ou de 
economia, as redes de água de 
nossas cidades foram projetadas 
há muitos anos, e não se ade-
quaram as necessidades atuais. 
Se tivéssemos bombeamento de 
rios como Antas, Peperi-Guaçu, 
Rio das Flores e outros tantos, 
não haveria porque haver tanta 
pena ao consumidor, na forma 

de falta de água. Todavia, anti-
gamente, para minimizar cus-
tos, se preocuparam em perfurar 
poços, ou captar água de locais 
mais próximos. As contas estão 
sendo pagas hoje. E não é a fa-
tura de água, é muito pior. É a 
conta da falta do produto. Ou 
seja, água tem, porque estes rios 
que mencionei jamais secaram.

NO PLANETA, TEM MUITA 
ÁgUA

Portanto, as campanhas do 
dia 22 passado estão aí para des-
pertar a consciência do indiví-
duo da seriedade do problema. 
Quando escrevi que água tem na 
região, é preciso também dizer 
que no planeta há muita água. 
Imensas quantias. O problema é 
que a água potável é pouca. Na 
verdade o planeta sempre teve 
idêntica quantia de água, e esta 
água continuará em abundân-
cia para o resto dos tempos. Só 
que a água potável estará com 
uma tendência de escassez ain-
da maior, a cada dia. O grande 
volume de água está nas geleiras, 
nos oceanos, e esta água não é 
potável. Portanto, existindo 

contaminação da água pura, po-
tável, esta passa a fazer parte des-
ta imensa quantia inservível para 
consumo humano e de animais. 
Portanto, a conscientização deve 
passar hoje por diversas etapas. 
Consumo versus desperdício, 
cuidado com fontes e nascentes, 
contaminação de mananciais. 
Estatísticas mostram que em 
nossa região, 96 a 98% das fon-
tes superficiais e mananciais têm 
algum tipo de contaminação. É 
a água inservível, que passa a fa-
zer parte da grande quantia em 
abundância, mas inútil para o 
ser humano. Vamos cuidar do 
pouco que resta, para não faltar 
mais do que já está faltando.

AUMENTO DE VEREADORES: 
NÃO ESQUECEMOS

Não é porque não me repor-
tei mais a questão do aumento 
do número de vereadores que 
esqueci o caso. Muito pelo con-
trário. Desta vez, Lages votou 
pelo aumento do número de 
vereadores, de 12 para 19. O 

município de Lages tem mais de 
154 mil habitantes. Em contra-
partida, outros municípios, com 
população em torno de 20 mil 
habitantes, e que aumentaram o 
número de edis, meu questiona-
mento continua.
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Jornal O Líder - O que 
é e/ou representa uma pro-
curação?

A procuração é um ins-
trumento pelo qual uma 
pessoa, seja ela física ou ju-
rídica, outorga poderes para 
outra pessoa praticar atos ou 
administrar interesses em 
seu nome. Tem por carac-
terística a ideia de represen-
tação. A pessoa que assina 
a procuração é chamada de 
outorgante ou mandante (a 
que outorga poderes). Já a 
pessoa que recebe os poderes 
de outrem é denominada de 
outorgado ou mandatário. 
Para a validade de uma pro-
curação, é necessária a assi-
natura do outorgante, assim 
como, indicação do lugar 
onde foi feita, a qualificação 
do outorgante e do outor-
gado, a data e o objetivo da 
outorga com a designação e 
a extensão dos poderes con-
feridos. 

Jornal O Líder - Para 
quais situações pode ser 
usada uma procuração? 

São várias as situações 
em que pode ser usada uma 
procuração: ao advogado, 
para representar a pessoa em 
juízo ou fora dele; a outra 
pessoa capaz para represen-
tar o outorgante em negó-
cios jurídicos variados (escri-
turas públicas para compra 
ou venda de imóveis; para 
cessão de direitos ou doação; 
para compra e venda de ve-
ículos, para representar pe-
rante o Cartório de Registro 
Civil no ato do casamento), 
enfim, a procuração pode ser 
utilizada para outorgar po-
deres para a prática de atos 
da vida civil. Entretanto, há 
determinados atos que, por 
serem personalíssimos, não 
podem ser praticados por re-
presentantes, a exemplo do 
testamento, a prestação de 
concurso público, o serviço 
militar e outros. 

Jornal O Líder - Qual 
a validade de uma procu-
ração? 

A procuração é válida 
para a prática dos atos ou 
administração dos interesses 
que especifica. Por exemplo, 
procuração com poderes 
para inscrição em concurso 
público, é válida para o ou-
torgado inscrever o outor-
gante em referido concurso 
público; procuração para o 
levantamento de dinheiro é 
válida para este ato: levanta-
mento de dinheiro; procura-
ção para a administração de 
bens, da mesma forma, é va-
lida para o outorgado admi-
nistrar os bens do outorgan-
te; já a procuração ad judicia, 
ou seja, para a prática de atos 
judiciais, é a outorga para 
pessoa legalmente habilitada 
(advogado) de poderes váli-
dos para a defesa de direitos 
e interesses em juízo. Para o 
mandato judicial, é impor-
tante destacar que a procura-
ção geral para o foro habilita 
o advogado a praticar todos 
os atos do processo, salvo os 
especiais, como receber cita-
ção inicial, transigir, receber 
e dar quitação, entre outros, 
que devem constar especi-
ficamente do mandato. A 
procuração pode ser dada 
com data certa de vigência 
e, neste caso, cessa com o ad-
vento do termo. Entretanto, 
se outorgada para um negó-
cio determinado, a exemplo 
do levantamento de uma 
quantia, extingue-se com 
a sua realização. Também 
pode ser revogada (quando 
não houver cláusula de ir-
revogabilidade) pelo man-
dante ou pela renúncia do 
mandatário, sem que sejam 
obrigados a apresentar as 
razões que o levam a revogar 
ou renunciar, bem como, a 
qualquer tempo. A morte 
ou a interdição de uma das 
partes também extinguem o 
mandato.

Jornal O Líder - O que 
muda se ela for “registrada 
em cartório”?

Não há necessidade de 
registrar uma procuração 
em cartório para que ela te-
nha validade. Muitas pessoas 
confundem o significado de 
registrar em cartório e ser 
confeccionada pelo cartório 
- a chamada procuração pú-
blica. A procuração pública 
é confeccionada através do 

Cartório Extrajudicial (Ta-
belionato de Notas), quando 
a lei exige que deve ser feita 
por instrumento público, a 
exemplo de quando os me-
nores púberes (maiores de 
dezesseis e menores de de-
zoito anos, não emancipa-
dos), que são assistidos pelos 
seus representantes legais e 
firmam a procuração junto 
com estes se a procuração 
for ad negotia (para realiza-
ção de negócios). Não sendo 
exigido pela lei instrumento 
público, a procuração pode 
ser confeccionada por ins-
trumento particular, não 
se exigindo nem mesmo o 
reconhecimento de firma, 
que também difere de “ser 
registrada em cartório”. Pelo 
reconhecimento de firma, 
o registrador/tabelião atesta 
que a assinatura constan-
te de um documento é de 
determinada pessoa. O re-
conhecimento de firma em 
procuração por instrumen-
to particular ad negotia só é 
necessário se o terceiro com 

quem o mandatário tratar o 
exigir. O que muda ser uma 
procuração confeccionada 
por instrumento público é 
quanto à questão da pro-
va: o documento público 
faz prova de sua formação 
e dos fatos que o tabelião 
declarar que ocorreram em 
sua presença. Quando o ta-
belião reconhecer a firma do 
signatário, declarando que 
foi aposta em sua presença, 

também reputa-se autênti-
co o documento. Por fim, a 
procuração por instrumento 
particular de cuja autentici-
dade não se duvida, também 
prova que o seu autor fez a 
declaração. Procuração por 
instrumento particular: É a 
procuração dada em escrito 
particular, redigida de pró-
prio punho ou digitada pela 
pessoa do mandante ou por 
ordem deste. Procuração 
por instrumento público: É 
aquela lavrada por tabelião 
público em seu livro de no-
tas, por escritura pública, da 
qual se fornece certidão.

Jornal O Líder - Quem 
pode fazer uma procura-
ção? 

Toda pessoa capaz é apta 
para outorgar mandato me-
diante instrumento parti-
cular, sendo que as pessoas 
absoluta ou relativamente 
incapazes não podem ou-
torgar procuração, que é 
outorgada pelo seu repre-
sentante legal. É o exemplo 

de pessoas absolutamente 
incapazes, os menores de 
dezesseis anos, os quais são 
representados pelos pais ou 
tutores; pessoas que não po-
dem exprimir sua vontade, 
os que por enfermidade ou 
deficiência mental não tive-
rem o discernimento neces-
sário para a prática dos atos 
da vida civil, representados 
pelos curadores. O instru-
mento particular pode ser 
confeccionado por qual-
quer pessoa que tenha os 
conhecimentos necessários 
para identificar os elemen-
tos que são necessários para 
a prática de cada ato que se 
busca outorgar a outrem. 
Quando a lei exige, o ins-
trumento deve ser público, 
ou seja, confeccionado atra-
vés do Cartório Extrajudi-
cial competente, que é o Ta-
belionato de Notas, como é 
o exemplo dos menores im-
púberes que são assistidos 
pelos seus representantes 
legais nos casos ad negotia 
– para administração de 
negócios. As procurações 
ad judicia - para representar 
a pessoa em juízo, podem 
ser feitas por instrumento 
particular, inclusive pelos 
incapazes (através de seus 
representantes legais).

Jornal O Líder - Di-
gamos que alguém tenha 
emprestado três folhas de 
cheques em branco para 
outra pessoa e tenha feito 
uma procuração. Essa pro-
curação vai livrar a respon-
sabilidade do seu dono em 
quitar os valores dos che-
ques ou não? De quem é a 
responsabilidade? 

A lei é clara no sentido 
de que o cheque é uma or-
dem de pagamento à vista 
expedida pelo seu emitente 
e, portanto, é como se ele es-
tivesse promovendo o paga-
mento. As pessoas que ado-
tam a prática de empréstimo 

de cheque em branco a outra 
pessoa sempre serão respon-
sáveis pela quitação do título 
e pelo valor emitido ao pa-
gamento. Perante terceiros, 
referida relação não repre-
senta empréstimo, e sim, 
pagamento, e o responsável 
pelo pagamento do título é 
o seu emitente. 

Jornal O Líder - No 
caso de um veículo, há si-
tuações em que são feitas 
procurações para designar 
a responsabilidade para o 
usuário do veículo. Perante 
o Detran ela tem validade? 
Se o usuário do veículo, o 
qual tem a procuração no 
nome, chegar a atropelar 
alguém e fugir, a respon-
sabilidade é de quem, do 
proprietário do veículo ou 
do seu usuário?

Perante o Detran, o 
proprietário do veículo 
continua responsável pelo 
pagamento de taxas, impos-
tos e penalidades impostas e 
suas reincidências até a data 
da efetiva comunicação 
de transferência da pro-
priedade, que somente se 
comprova com o envio de 
cópia autenticada do com-
provante de transferência 
de propriedade, o denomi-
nado DUT (Documento 
Único de Transferência) 
devidamente assinado e 
datado. Portanto, perante 
o DETRAN, a procuração 
não exime o proprietário 
de suas responsabilidades 
administrativas. No que se 
refere a responsabilidade 
civil, por se tratar o veícu-
lo de bem móvel, portanto, 
a propriedade se transfere 
pela tradição, a procuração 
outorgada com todos os 
poderes inerentes à proprie-
dade e isenção do proprie-
tário anterior à tradição, é 
um instrumento que exime 
o antigo proprietário de res-
ponsabilidade civil. 

no que ela pode auxiliar uma pessoa?Procuração: 
Por sugestão de alguns leitores, bem como para ajudar as pessoas que tem dúvidas sobre procuração, a equipe do Jornal 

O Líder elencou algumas perguntas que podem auxiliar os leitores.  Para nos auxiliar conversamos com a advogada 
Jalusa Roselle Giusti, que exemplificou alguns casos para facilitar o entendimento e solucionar as dúvidas. 
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Lions promoveu XV Jantar do Peixe
O Lions Clube Mara-

vilha promoveu no sábado 
(24) o XV Jantar do Peixe, 
no salão paroquial católico 
de Maravilha. Foram servi-
dos filé de tilápia, dourado 
e acompanhamentos.

O lucro será revertido 
para a Campanha da Vi-
são, realizada nas escolas 
do município. De acordo 
com a presidente Ivete Ba-
varesco, mais de 500 pesso-

as participaram do evento. 
“O jantar superou as ex-
pectativas. Foi um dos me-
lhores dos últimos anos. E, 
a gente agradece a comuni-
dade, que sempre participa 
dos eventos do Lions. As 
pessoas sabem que o clube 
sempre trabalha em bene-
fício da população. Foi um 
sucesso porque a comuni-
dade quis assim”, ressalta a 
presidente. Integrantes do Lions ajudaram na produção dos alimentos na cozinha

Grande número de pessoas participaram do jantar Cardápio variado foi servido aos presentes

Reuniões da Comissão de Defesa Civil definem estratégias para auxiliar atingidos 
pela estiagem

Na segunda-feira (26) foram 
realizadas duas reuniões impor-
tantes sobre estiagem. A primeira 
reunião foi realizada de manhã, 
na Prefeitura de Maravilha, com 
a Comissão Municipal de Defesa 
Civil de Maravilha, secretários mu-
nicipais e presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores da Agricultura 
Familiar (Sintraf), Pedro Gilberto 
Ioris. O objetivo foi fazer uma ava-
liação das medidas adotadas com 
relação à forte estiagem que assola 
o município e região. 

Inicialmente foi relatado que 
as lavouras plantadas já estão com 
perdas bem maiores do que as re-
gistradas no primeiro levantamen-
to. Por esse motivo ficou definido 
o pedido de prorrogação do De-
creto para mais 90 dias, visto que 
nesta semana o primeiro pedido já 
está vencendo. 

Outro assunto debatido foi 
sobre o consumo de água, princi-
palmente na área urbana de Ma-

ravilha, que já está com rodízio de 
abastecimento de 24 horas e com 
tendência de agravar a situação, 
uma vez que as chuvas para os pró-
ximos dias serão insuficientes para 
melhorar o abastecimento. 

Ainda ficou definida a neces-
sidade de cobrança junto a Ca-
san, para que sejam efetivamente 
realizadas as melhorias previstas 
quando da renovação do contrato 
de concessão, bem como da neces-
sidade de melhorias urgentes na 
estação de captação de água.

Também ficou marcada uma 
reunião com os diretores de escolas 
e responsáveis pelos clubes de ser-
viço do município para a próxima 
quinta-feira (29) às 09h na sala de 
reuniões da Prefeitura, para em 
conjunto discutir as medidas a se-
rem adotadas.

Segunda reunião 
Na parte da tarde reuniram-se 

além dos membros do Conselho 

e demais participantes da primeira 
reunião, representantes da Coope-
rativa Central Oeste (Aurora), La-
ticinios Bela Vista (Piracanjuba) e 
Cooperativa Auriverde. 

Na oportunidade foi repassa-
do ao pessoal das agroindústrias 
a preocupação com relação ao re-
passe de água para eles, sendo que 
os mesmos expuseram que já estão 
tomando algumas providências. 

Quanto aos produtores de 
frangos, suínos e gado leiteiro 
ainda existe uma impasse, pois a 
Defesa Civil acredita que não vai 
conseguir atender a todos de uma 
forma geral. “A persistir a estiagem 
vai ter que parar de alojar frangos 
principalmente. Não se cogita isso, 
porque vai ser feito o possível e o 
impossível para não se fazer, mas se 
continuar a situação, vai ter que ser 
assim”, destaca o secretário da Co-
missão Municipal de Defesa Civil 
de Maravilha, Alcimar Antônio 
Lauer. 

No final o presidente da Co-
missão Municipal de Defesa Civil, 
sargento Artemio Rosniack, deu 
ênfase a necessária participação de 
todos os órgãos envolvidos, da im-
prensa falada e escrita, e principal-
mente da comunidade em geral, 
divulgando, incentivando e eco-
nomizando água, promovendo o 
máximo de reaproveitamento pos-

sível, pois as perspectivas não são 
nada animadoras, uma vez que as 
previsões de chuva são localizadas 
e em pouca quantidade, que pelas 
previsões não acontecerão com re-
gularidade antes do mês de maio. 
“Queremos solicitar para toda a 
população que economizem, que 
cuidem, porque a situação não está 
nada fácil”, finaliza. 

Membros da Comissão de Defesa Civil 
mostram preocupação com a situação de estiagem 
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Na quinta-feira (29), o se-
cretário de Estado da Educação, 
Eduardo Deschamps, estará em 
Maravilha em um encontro 
com as Gerências de Educação 

das Secretarias de Desenvolvi-
mento Regional de Maravilha, 
Palmitos e São Lourenço do 
Oeste. O evento inicia às 9h, 
no auditório da E.E.B. Nossa 

Senhora da Salete.
Conforme o gerente de Edu-

cação, Almir da Rosa, estarão 
participando aproximadamen-
te 200 pessoas, entre diretores, 

assistentes técnico pedagógico 
e representantes da Associação 
de Pais e Professores (APP), de 
cada escola.

Como pauta do encontro 

serão apresentados os planos 
para a Educação 2012, oportu-
nizando o debate e as sugestões 
relativas à aplicação da Lei do 
Piso e a carreira do Magistério.

Secretário de Estado da Educação estará em Maravilha

Quarta-feira 28 de março de 2012 15



C
leu

sa
 R

eg
ne

r/O
 L

íd
er

C
leu

sa
 R

eg
ne

r/O
 L

íd
er

Ressonâncias magnéticas foram entregues à população
A equipe da Secretaria de 

Saúde de Maravilha entregou 
autorizações para pacientes 
que necessitam de ressonância 
magnética, na segunda-feira 
(26). 153 autorizações foram 
entregues, totalizando o 
valor de R$ 60 mil por meio 
do Sistema Único de Sáude 
(SUS), que foi articulado pela 
secretária de Saúde, Simone 
Muller.

Simone também falou dos 
mutirões de tomografias e 
próteses dentárias. “Investi-
mos todos os recursos e, por 
isso, conseguimos apresentar 
os resultados que temos aqui 
hoje”, declarou Simone.

O vice-prefeito, Aldocir 

153 ressonâncias foram entregues Equipe da Prefeitura fez a entrega das ressonâncias

Seiffert, destacou que inves-
timentos estão previstos para 
este ano na Saúde. “O Pos-
to de Saúde do Interior será 
construído e receberá inves-
timentos de R$ 600 mil. A 

inauguração de mais um ESF, 
que atenderá parte da popu-
lação do Centro, melhorando 
e agilizando os atendimen-
tos”.

O prefeito Orli Berger 

ressaltou que recebeu um 
prêmio no 49º Simpósio Bra-
sileiro dos Estados de Santa 
Catarina e Paraná, que acon-
teceu nos dias 23 e 24 em 
Florianópolis. A medalha Im-

perador Dom Pedro II (Méri-
to à Saúde)  foi entregue  ao 
prefeito por ser considerado 
um dos municípios de Santa 
Catarina que mais investe em 
Saúde Pública.

Quatro máquinas são apresentadas à comunidade
Veículos foram financiados pelo Badesc

Uma escavadeira hidráu-
lica, um rolo compactador e 
dois caminhões caçamba foram 
apresentados pela Prefeitura de 
Maravilha à comunidade nesta 
segunda-feira (26). As máquinas 
foram financiadas pelo Badesc 
e, de acordo com o secretário de 
Planejamento, Administração e 
Fazenda, Jonas Berger, seguem 
o padrão do Badesc Cidades. De 
acordo com o site da agência, em 
relação a equipamentos comuni-
tários, o prazo de carência é de 
12 meses, com prestações de até 
36 meses para pagamento.

O valor da escavadeira hi-
dráulica é de R$ 468 mil; do rolo 
compactador R$ 358.200; dos 
caminhões R$ 592.880.

Para o presidente do Sindi-
cato dos Trabalhadores Rurais, 
Pedro Ioris, as máquinas são uma 
necessidade para a recuperação 
das estradas do interior. “Com a 
aquisição das máquinas, está sen-
do atendida uma antiga reivindi-
cação do Conselho Municipal da 
Agricultura”, ressaltou.

O prefeito Orli Berger afir-
mou que o momento é histórico 
para o município. “Compramos 
máquinas novas, porque adquirir 
máquinas e veículos usados já fi-
cou comprovado que a manuten-
ção e gastos com mecânica são 
elevados”, declarou o prefeito.

De acordo com ele, na atu-
al gestão já foram investidos R$ 

2,5 milhões em máquinas e veí-
culos. “Além das máquinas e ca-
minhões que integram o parque 
de máquinas, foram adquiridas 
retroescavadeira e também um 
britador móvel, que atende as ne-
cessidades do interior”, pontuou 
o prefeito. 

Berger entende que os fun-
cionários, às vezes, faziam mila-
gres com as máquinas. “Muitas 
vezes exigimos qualidade no ser-
viço dos servidores da Secretaria 
de Transportes e Obras. Mas, sa-
bemos que eles fizeram milagres 
com as máquinas que tinham à 
sua disposição para trabalhar”.

Manifestação
Sobre o mesmo assunto, dois 

vereadores se manifestaram na 
palavra livre da sessão da Câ-

mara de Vereadores, também na 
segunda-feira (26). A vereadora 
Marclei Grando (PMDB) disse 
que pelo que foi dito, subenten-
deu-se que os equipamentos já 
haviam sido quitados. “Também 
falaram que não compraram an-
tes porque, na época, a Admi-
nistração precisava pagar dívidas 
e não havia dinheiro. Devemos 
colocar que esses equipamentos 
foram financiados pelo Badesc e 
que a Câmara participou, apro-
vando esse financiamento. Vai 
ter um período para pagar esse 
financiamento e, talvez, essa Ad-
ministração não pague e deixe 
para as próximas. Isso é normal, 
mas deve se ter transparência”, 
salientou.

O vereador Claudir Kuhn 
(PTB) explicou que o recurso só 

não foi conseguido antes porque 
a Administração passada havia 
deixado dívidas com o INSS. 
“E, o empréstimo foi consegui-
do agora. Claro que se sabe que 
a gestão que assumir no outro 
mandato vai assumir parte dessa 

dívida do financiamento, mes-
mo que parcelado”, comentou 
Kuhn.

Em relação às dívidas, vale 
lembrar que o atual prefeito Orli 
Berger atuava como vice-prefeito 
na gestão passada.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Quatro máquinas foram financiadas pelo Badesc Autoridades prestigiaram a entrega das máquinas à comunidade

Equipamentos poderão contribuir com a melhoria das estradas

Quarta-feira 28 de março de 201216



Pensando em desenvolver ati-
vidades que abrangem todos os 
públicos, a Administração Muni-
cipal e Câmara de Vereadores de 
Bom Jesus do Oeste, preparam 
a programação para as comemo-
rações alusivas ao 17º aniversário 
de emancipação político-adminis-
trativa, que acontece do dia 14 de 
abril a 26 de maio.

No sábado (14), será a aber-
tura das festividades, às 19h30 no 
Ginásio Municipal de Esportes, 
com show de bicicletas com Bike 
Session Show e apresentação do 
grupo de dança alemã.

No dia 30 de abril, acontece 
o baile com o grupo Os Serranos, 
no pavilhão da Igreja Católica, 

com início às 22h30. 
Dos dias 14 de abril a 13 de 

maio, acontece a 11º Olimpíada 
Municipal. As inscrições ocorrem 
até o dia 11 de abril, sendo que 
os munícipes podem se inscrever 
em todas as modalidades que são: 
truco masculino, três sete mascu-
lino, canastra masculino e femini-
no, bolão de prancha masculino e 
feminino, bocha 48 masculino e 
feminino, sinuca masculino, fut-
sal de base feminino e masculino, 
bolãozinho de mesa feminino e 
quatrilho masculino. O valor da 
inscrição será um quilo de alimen-
to não perecível.

No dia 12 de maio, acontece 
à homenagem em comemoração 

ao Dia das Mães, com apresenta-
ção de David e Eduardo e o Trio 
da Terra. O evento acontece no 
Clube dos Idosos Bom Jesus, com 
início às 13h30.

Já no dia 19 de maio, será os 
jogos de integração dos quatro 
municípios, Bom Jesus do Oeste, 
Serra Alta, Modelo e Sul Brasil.

O encerramento das festivida-
des será no dia 26 de maio, com 
a entrega da premiação da 11º 
Olimpíada Municipal e show ar-
tístico com Tio e Sobrinho, no 
pavilhão da Igreja Católica, com 
início às 19h30.

Os bomjesuenses estão todos 
convidados a participar das come-
morações.

Programação do 17º aniversário de emancipação 
político-administrativa inicia dia 14 de abril

Programa Nacional de Habitação Rural é 
apresentado aos agricultores

A Administração de Bom Je-
sus do Oeste reuniu os agriculto-
res na quinta-feira (22), na Câma-
ra de Vereadores, para falar sobre 
a construção e reformas de casas.

Na oportunidade estiveram 
presentes o prefeito Sergio Luiz 
Persch, vice-prefeito Volmir Ele-
andro Ceccon e o coordenador do 
Programa Nacional de Habitação 
Rural (PNHR), além de 64 famí-
lias bomjesuenses.

Foram repassadas aos parti-
cipantes as normas e formas da 
execução do programa, entre 
as quais é preciso ser agricultor, 
ter renda anual bruta de até R$ 
15mil e estar enquadrado no 

Pronaf B ou C. 
O programa será desenvolvido 

em forma de grupo. Se o agricul-
tor preencher os requisitos e se en-
caixar no programa, pode receber 
na construção da casa até R$ 25 
mil, e na reforma até R$ 15 mil. 
Sendo que deste valor devolverá 
4% em quatro anos sem juros ou 
correção monetária.

De acordo com o coorde-
nador do programa, Ivonir José 
Santolin, também foi concluído 
outro projeto que atendeu nove 
famílias, sendo que cada uma re-
cebeu R$ 12 mil a fundo perdido. 
“Agora neste projeto vamos tentar 
atender 30 famílias”, afirma.
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Aproximadamente 64 famílias participaram do encontro

W
al

te
r N

au
jo

rk
s/A

I C
els

o 
M

al
da

ne
r

Maldaner indica recursos para o município
Lideranças do PMDB de 

Bom Jesus do Oeste, represen-
tados pelos vereadores Antonio 
Nascimento, Elisandro Schell, 
Irineu Ceschini e Ivo Schmitt, 
receberam em Brasília a confirma-
ção da vinda de R$ 500 mil para 
o município. O valor é de uma 
emenda parlamentar do deputado 
federal Celso Maldaner (PMDB/
SC), por meio do Ministério do 
Turismo, para construção de um 
Centro de Eventos.

Para ter acesso aos recursos, o 
município já está tomando as pro-
vidências necessárias para garantir 
o empenho dos recursos e viabi-
lizar a obra. A construção terá a 

Informação foi recebida pelas lideranças de Bom Jesus do Oeste

parceria do Esporte Clube 21 de 
Setembro, que doará os terrenos 
para a Prefeitura.

Maldaner também já viabi-

lizou, através de emenda parla-
mentar, R$ 200 mil, que foram 
utilizados na aquisição de uma 
escavadeira hidráulica.
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Direção do Jardim de Infância Chapeuzinho 
Vermelho realiza assembleia com pais e professores

Os pais e professores do Jar-
dim de Infância Chapeuzinho 
Vermelho, estiveram reunidos 
na assembleia geral do educan-
dário, na sexta-feira (23), na 
Câmara de Vereadores de Bom 
Jesus do Oeste.

A coordenadora Juliana Fa-
gundes passou uma mensagem 
aos presentes com o tema “É 
preciso saber Viver”, com a qual, 
a psicóloga Fabiane Jung reali-
zou uma dinâmica, entre pais 
e professores. A psicopedagoga 
Ires Frozza colaborou falando 
sobre a educação e a enfermeira 

Elizangela Rogovski, abordou o 
tema higiene pessoal.  

Na oportunidade, também 
foi decidido que as festas de ani-
versário dos alunos continuarão 
sendo realizadas a cada três me-
ses. Também foi repassado que 
este ano a contribuição para a 
Associação de Pais e Professores 
(APP) será no valor de R$ 30,00 
até o mês de junho, após será co-
brado R$ 1,00 por mês a mais.

Na sequência o secretário da 
Educação, Loenir Simonetti, fez 
a prestação de contas da APP e 
encerrou as atividades.

Pais e professores participaram da assembleia geral do educandário

Conselho da Alimentação Escolar esteve reunido para 
prestação de contas de 2011

Na segunda-feira (26), os con-
selheiros do Conselho da Alimen-
tação Escolar (CAE), estiveram 
reunidos com a coordenação da 
nutricionista Gabriela Pagliarini, 
para a prestação de contas das ati-
vidades de 2011.

Conforme a nutricionista, fo-
ram informados aos conselheiros  
os valores gastos com a alimen-
tação escolar no ano, repassados 
pelo Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação (FNDE) 
através do Programa Nacional de 
Alimentação Escolar (PNAE) e 
também valores de contrapartida 
da Prefeitura Municipal, sendo 
avaliados todos os quesitos que 
dizem respeito à mesma. Após a 

prestação de contas aos membros 
do CAE, aprovaram as contas 
apresentadas.

A nutricionista informou que 
além da elaboração do cardápio, 
no ano de 2011, também desen-
volveu trabalhos com os agricul-
tores, professores, e alunos através 
de educação nutricional e avalia-
ção antropométrica, trabalho com 
as merendeiras e serventes, além 
de todos os trabalhos rotineiros. 

De acordo com a Gabriela, 
no ano passado foram adquiridos 
vários equipamentos para as co-
zinhas das duas escolas do muni-
cípio, melhorando a qualidade e 
como consequência a alimentação 
escolar.

Nutricionista 
Gabriela Pagliarini
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Administração investe em melhorias 
na Escola Núcleo Número Um

A prefeita de Cunha Porã, 
Luzia Iliane Vacarin, juntamen-
te com o secretário de Educação, 
Ademar Ely, esteve na última 
semana visitando os Centros de 
Educação Municipal e acompa-
nhou os diversos investimentos 
realizados no último mês para 
melhorar a qualidade da estrutura 
dos educandários.

O secretário Ademar destacou 
o investimento realizado na Esco-
la Núcleo Número Um, onde um 
completo sistema de captação de 
água da chuva foi instalado. Se-
gundo a diretora do educandário, 
Luciane Bueno, o projeto foi pen-
sando em parceria com a Admi-
nistração, visando à melhoria do 
aproveitamento do espaço interno 
também com a preocupação da 

a falta de água e cuidados com o 
meio ambiente.

Toda a água captada fica reser-
vada em três caixas de água, duas 
com capacidade de 10 mil litros e 
uma com capacidade de 15  mil 
litros e é totalmente reaproveitada 
para a limpeza da escola, evitan-
do assim o desperdício de água 
potável. Também foi feito um 
novo piso, oferecendo assim um 
local adequado para que as crian-
ças possam aproveitar o tempo de 
descanso.

De acordo com a prefeita Lu-
zia, mais melhorias estão previstas 
para o educandário oferecendo 
segurança e conforto. Recente-
mente foram climatizadas todas as 
salas de aula das escolas do muni-
cípio.

Caixas de água foram instaladas na escola

A Lei nº 2.079, de 21 de 
novembro de 2003 estabelece 
normas referentes à política 
de desenvolvimento econô-
mico, concessão e incentivos 
fiscais e estímulos materiais 
para a expansão de empre-
endimentos e a geração de 
condições ocupacionais e 
ainda dispõe sobre a criação 
do Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Econômico 
(CMDE).

A partir desta lei, a Ad-
ministração Municipal pode 
fornecer, após aprovação do 
CMDE, a isenção de Alvará e 
Imposto Sobre Serviço (ISS) 
para as mais de 70 empresas 
que fizeram o requerimento e 
se encaixaram nos requisitos.

Esta lei estabelece normas 
referentes à política de 
incentivos e estímulo para a 

implantação e expansão de 
empreendimentos industriais, 
comerciais e de prestação 
de serviços no município 
de Cunha Porã, visando o 
desenvolvimento econômico-
social, especialmente os que 
venham ampliar o mercado 
de trabalho com a geração de 
novos empregos.

De acordo com o secretá-
rio de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social, Jorge Die-
drich, o papel do CMDE é 
de extrema importância, para 
que seja possível auxiliar essas 
empresas cunhaporenses que 
por meio da isenção de alvará 
e ISS cresçam mais e gerem 
empregos e renda em Cunha 
Porã.

O CMDE que avalia, 
aprova ou rejeita os pedidos 
de isenção é composto por 

treze membros que são no-
meados por um decreto. A 
composição é a seguinte: três 
representantes da Associa-
ção Comercial e Industrial 
de Cunha Porã; um membro 
da Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura e Espor-
tes; prefeito ou vice-prefeito; 
dois representantes da Câ-
mara de Dirigentes Lojistas; 
um representante da área fi-
nanceira ou administrativa 
da Prefeitura de Cunha Porã; 
um membro da Secretaria 
Municipal de Agricultura; 
um membro do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais; um 
membro da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico, 
Habitação e Meio Ambiente; 
dois representantes da Câma-
ra Municipal de Vereadores, 
escolhidos em plenário.

Empresas são beneficiados com isenção 
de alvará e ISS em 2012

Em conformidade com a 
Lei 9.503/97 (Código de Trân-
sito Brasileiro), o  Departa-
mento Municipal de Trânsito 
(Demutran) fiscaliza o trân-
sito em Cunha Porã, além de 
orientar as obras em via públi-
ca e elaborar projetos para edu-
cação no trânsito. 

Por meio do Demutran, 
Cunha Porã tem se empenha-
do para atender de forma rá-
pida e eficiente às necessidades 
de controle de trânsito, com 
o objetivo de proporcionar 
maior fluidez ao tráfego e se-
gurança aos usuários. 

O Demutran é formado 
por representantes de órgãos e 
entidades cunhaporenses que 
possuem vínculo com o siste-
ma de trânsito municipal, que 
se reúnem periodicamente.

O último encontro do gru-
po foi no dia 15 de março, 
quando o assunto em pauta 
foi a necessidade manifestada 
por cidadãos locais quanto a 
implantação de redutores de 
velocidade junto a Rua Treze 
de Maio, no trecho que vai do 
cruzamento com a Avenida do 
Comércio até o cruzamento 

com a Rua Moura Brasil, uma 
vez que a via naquele trajeto, 
tornou-se perigosa após o seu 
asfaltamento, em virtude do 
excesso de velocidade pelos ve-
ículos que por lá transitam.

Na reunião ficou definido 
que no local serão implantados 
três quebra-molas. Já os redu-
tores serão inseridos apenas 
na faixa direita da via, sentido 
Posto Cidade Alta/Clube 25 
de Julho, buscando facilidade 
de locomoção dos veículos pe-
sados que transitarem no sen-
tido Clube 25 de Julho/ Posto 
Cidade Alta. 

Outro assunto debatido foi 
à possibilidade de reativação 
da sinaleira localizada na Rua 
Santa Catarina, cruzamento 
com a Rua Espírito Santo, a 
fim de evitar acidentes no lo-
cal, sendo que a mesma voltará 
a funcionar.

Também ficou decidido 
que serão instalados redutores 
de velocidade no cruzamento 
entre a Rua Santa Catarina e 
a Avenida do Comércio, em 
frente à Sicredi, para facilitar o 
trânsito dos veículos no local. 
Para a implantação dos redu-

tores se estudará a possibili-
dade alternativa da colocação 
de faixas de pedestres elevadas, 
as quais servem como redu-
tores de velocidade e faixa de 
pedestre, a exemplo de outras 
cidades da região em que tais 
expedientes estão resolvendo 
questões como esta. 

Ficou decidido ainda que 
será implantada uma campa-
nha para limpeza das esquinas, 
objetivando a remoção de obs-
truções, principalmente vege-
tações, que prejudicam a visão 
dos motoristas nos cruzamen-
tos. 

Para finalizar a reunião foram 
analisados requerimentos para 
implantação de quebramolas 
em vias que apresentam 
risco aos seus transeuntes, 
principalmente pelo excesso 
de velocidade, a exemplo das 
Ruas Santa Catarina, Fernando 
Ferrari e João Köll. Todos os 
pedidos foram acolhidos e a 
implantação dos quebra-molas 
se dará na medida em que as 
licitações para a aquisição 
do material utilizado na 
construção de tais redutores 
forem sendo realizadas.

Reunião do Departamento Municipal de 
Trânsito é realizada
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Vice-prefeito entrega projeto para viabilizar 
convênio de asfaltamento de ruas

O vice-prefeito de Cunha Porã, 
Vilson Pedro Kempfer, realizou na 
última sexta-feira (23) a entrega 
do plano de trabalho ao secretário 
da 29ª SDR de Palmitos, Alencar 
Fiegenbaum, bem como enviou 
documentos ao gabinete do depu-
tado estadual Mauro de Nadal, no 
qual o município busca conveniar 
com o Estado a liberação de recur-
sos para o projeto de asfaltamento 
das Ruas Martím Luthero e Arnil-
do Ramm com área de 2.980m² 
de asfalto sendo o valor total da 

obra de R$ 143 mil.
Os recursos disponibilizados 

para execução do projeto têm es-
pecial atenção de cota no valor de 
R$ 100 mil do deputado estadual 
Mauro de Nadal, com uma con-
trapartida da Administração de R$ 
43 mil.

O vice-prefeito Vilson Kem-
pfer e a prefeita Luzia Vacarin sa-
lientam que a obra atenderá ao 
pedido de muitas famílias, empre-
sários e motoristas que trafegam 
por esta via.

Vice-prefeito entregou projeto ao secretário Alencar Fiegenbaum
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Centro de Educação Professor 
Ivo Luiz Honnef realiza assembleia 
da APP

Pais, professores, funcio-
nários e equipe da Prefeitura 
de Tigrinhos se reuniram nas 
dependências do Centro de 
Educação Professor Ivo Luiz 
Honnef para a Assembleia de 
Pais e Professores de 2012, na 
quarta-feira (21).

No encontro, foram discu-
tidos diversos assuntos com o 
objetivo de compartilhar in-
teresses e missões que possam 
beneficiar os discentes. Na 
oportunidade, a coordena-
dora pedagógica professora 
Jandira de Bastiani conversou 
com os pais sobre o relacio-
namento com seus filhos. Já 
a nutricionista Franciele Ba-
lestreri Broetto falou sobre a 
merenda escolar e as neces-
sidades nutricionais dos alu-
nos. 

Houve também a posse da 
nova diretoria da APP. 

Presidente: Janice Weber; 
Vice-presidente: Leopoldo 
Weber; Secretária: Cláudia 
Rodrigues; Vice-secretária: 
Isolde Barbosa Weschen-
felfer; Tesoureira: Fabiana 
Grando; Vice-tesoureira: 
Eliane Miorando; Conselho 
fiscal: Solange Ruschel, Eu-
clides Dummer, Marisa Kna-
ck Correia,Márcia Bonelli; 
Suplentes: Vera Wacholz e 
Simone Cibulski. 

A diretora Marizete Gan-
zer agradeceu a presença de 
todos e se colocou à dispo-
sição para qualquer dúvida 
ou sugestão. “Escola é vida, 
é experiência. Investigar o 
cotidiano do aluno, trazer 
sua vida à escola, relacioná-
-lo para conseguirmos assim, 
tornar esse ambiente mais 
condizente e harmônico”, 
disse Marizete.

Pais e alunos participaram da assembleia

Cunha Porã

Cunha Porã

Redes de água são implantadas no interior do município
A Secretaria de Agricultura de 

Cunha Porã oferece diversos tra-
balhos e auxílios para os agricul-
tores cunhaporenses, entre eles, 
o auxílio para instalação de redes 
de água no meio rural. De acordo 
com o secretário de Agricultura, 
Vilcir Daian Fioreze, existem re-
quisitos a serem cumpridos para 
que esses auxílios sejam liberados.

Grupos de famílias das comu-
nidades do município se reúnem 
e organizam-se para construir 
uma rede de distribuição de água. 
Para que este grupo tenha o au-
xílio da Secretaria de Agricultura 
é necessário que ao menos cinco 
famílias participem. 

Fioreze destaca que a Se-
cretaria de Agricultura realiza a 
abertura de valas, onde serão co-

locados os canos de distribuição, 
além da doação da caixa de água, 
e também quando necessário são 
cedidos tubos para a proteção da 
fonte.

Na última semana o secre-
tário esteve acompanhando as 

obras de abertura de valas para 
instalação de uma rede de dis-
tribuição na Linha Araçazinho. 
A rede irá atender com água po-
tável e de qualidade 20 famílias 
e também abastecerá a igreja da 
comunidade.

Valas foram abertas na Linha Araçazinho
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Com o objetivo de resgatar o 
encanto da Páscoa, as professo-
ras do CEI Criança Sorriso de-
senvolveram a pintura das cas-
quinhas com a participação dos 
alunos do turno matutino. Para 
as professoras, foi gratificante 
ver a atenção, concentração e 
alegria das crianças ao fazer a 
atividade. Durante a semana da 
Páscoa também será enfeitado 
cartuchos, máscaras de coelhos 
e trabalhado com vários cantos, 
paineis e livros. Crianças se divertirão pintando casquinhas

CEI Pequeno Príncipe desenvolve projeto de contação 
de histórias

O Centro de Educação Infantil 
Pequeno Príncipe de Cunha Porã 
retomou este ano o projeto de con-
tação de histórias, que acontece se-
manalmente, todas as quartas-feiras.

Conforme a diretora Elisa Küt-
ner, essa prática atua no desenvolvi-
mento comunicativo devido a sua 
provocação de oralidade que leva 
a criança a dialogar com seus cole-
gas e a recontar a história para seus 
amigos e pais, que não estavam pre-
sentes naquele momento. Com isso 
também é desenvolvida a interação 
sociocultural da criança, ao propor-
cionar essa interação entre crianças, 
a criação de laços sociais e formação 
de gosto pela literatura e artes.

“Com essa atividade, a criança 
usa a sua imaginação, ou seja, cria 
seu próprio mundo, o das fantasias. 
O professor pode alcançar muitos 
objetivos por meio dela, pois contar 
histórias para criança é uma ativi-
dade prazerosa, com a qual poderá 
fazê-la expressar suas próprias per-
cepções do mundo. Isso contribui 
no desenvolvimento intelectual, 
pois desperta o interesse pela leitura 
e estimula a imaginação por meio 
da construção de imagens interio-
res e dos universos da realidade e 
da ficção, dos cenários, personagens 
e ações que são narradas em cada 
história”, comenta a diretora Elisa 
Kütner.

Para a contação, as professoras 
preparam uma história utilizando 
recursos disponíveis no CEI, como: 
fantoches, máscaras, roupas de bru-
xas, de fadas, príncipes e princesas, 
palhaços, e demais objetos.

Para a diretora, é ouvindo his-
tórias que se podem sentir impor-
tantes emoções, como o bem estar, 
o medo, a alegria, a tristeza, tudo 
o que as narrativas provocam em 
quem as ouve, com toda a ampli-
tude, significância e verdade que 
cada uma delas pode despertar nos 
pequenos ouvintes, além de ser um 
recurso valioso e agradável para a 
predisposição à aprendizagem e a 
sua complementação.

A responsável pelo setor de 
Alistamento Militar de Tigri-
nhos, Laine Manfrin, comunica 
que de 1º a 30 de abril os jovens 
que nasceram em 1994 podem 
passar na junta militar, junto a 
Prefeitura para realizar o alista-
mento militar. 

De acordo com Laine, os do-
cumentos necessários são duas 
fotos 3x4, CPF, carteira de iden-
tidade e o registro de nascimento.

Tigrinhos

Tigrinhos

Tigrinhos

Prazo para o alistamento militar 
tem início

Responsável pelo setor de 
Alistamento Militar de 

Tigrinhos, Laine Manfrin

Crianças realizam atividades referentes à Páscoa
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IraceminhaFlor do Sertão

Flor do Sertão

Secretarias e escolas se reúnem para um dia de 
conscientização e trabalho voluntário

Para comemorar o Dia Mun-
dial da Água, a Administração 
Municipal de Flor do Sertão, atra-
vés de uma parceria entre todas as 
suas secretarias, juntamente com a 
Escola de Educação Básica Jorge 
Lacerda, mobilizou a comunidade 
escolar e a sociedade em geral com 
medidas conscientizadoras e de ca-
ráter prático para o recolhimento 
de lixo e educação ambiental.

Os trabalhos sócioeducativos 
foram desenvolvidos nos dias 21 
e 22, tendo como principal ativi-
dade a educação ambiental através 
da conscientização do valor dos 
recursos hídricos e da preserva-
ção do meio ambiente como um 
todo. Além disso, foi feito o reco-
lhimento de lixo na cidade e arre-
dores, especialmente no leito do 
Rio Sarandi, que corta a cidade, e 
a confecção de faixas e cartazes que 
foram espalhados por pontos estra-
tégicos.

Para a realização das ações, fo-
ram divididas as tarefas em cada 
educandário, sendo elaboradas ati-
vidades condizentes com as faixas 
etárias. As ações da Rede Munici-
pal de Educação foram executadas 
por todas as turmas do Centro 
Educacional Padre Luis Muhl 
(CEPLM), com os alunos da edu-
cação infantil até o 5º ano. Parte 
das atividades de limpeza do leito 
do rio foram realizadas pelos alu-
nos dos programas sociais, PETI e 
Projovem adolescente.

De acordo com o secretário de 
Agricultura, Rudimar Rott, as par-

cerias tornaram possível a execução 
de uma atividade complexa. “Uma 
atividade dessas não poderia ser 
executada por apenas um grupo de 
pessoas. É necessário movimentar 
esse grande número de interessa-
dos em melhorar o meio em que 
vivemos. Cada um fazendo uma 
pequena contribuição resultou em 
um trabalho muito bem elaborado 
que providenciará o surgimento de 
ações positivas”, comenta.

O secretário ainda destaca que 
foi atingida uma expressiva parti-
cipação dos munícipes. “É gratifi-
cante perceber que atingimos uma 
margem grande de pessoas que 
colaboraram com as atividades, 
demonstrando interesse de mu-
dar para melhor o mundo em que 
vivemos, deixando evidente que 
a mudança deve ocorrer em nós 
mesmos para depois ocorrer em 
grande escala”. 

Crianças auxiliaram na coleta de lixo 
na cidade e nas margens do Rio Sarandi

Materiais sócioeducativos foram entregues nas salas de aula
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Lideranças debatem o 
Programa de Desenvolvimento 
Regional Sustentável

Com o objetivo de discu-
tir o Programa de Desenvol-
vimento Regional Sustentável 
(DRS), se reuniram na quin-
ta-feira (22) no gabinete do 
Executivo, o prefeito Avelino 
da Costa; o vice-prefeito Ita-
cir Mânica; técnico da Epa-
gri, Jair Galon, o gerente do 
Banco do Brasil (BB), Valter 
Via Piana; o presidente do 
Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais de Iraceminha, José 
Antônio Kunz e o presidente 
da Cooperagir, Evandro Ro-
zanski.

O DRS objetiva difundir a 
atividade da fruticultura vol-
tada para a produção de uvas, 
no que se refere à quantida-
de e qualidade de produção, 
além do crescimento econô-
mico do município e das fa-
mílias que atuam neste ramo, 
elevando Iraceminha como 
pólo produtor.

O gerente do BB destacou 
que “o plano de desenvolver 
este projeto é com vistas para 
a produtividade, qualidade e 
industrialização do produto e 
por isso, é importante que te-
nhamos parceiros nesta ação, 
que melhora a vida das pes-
soas que atuam no ramo de 
fruticultura e, consequente-
mente, gera uma boa renda às 
famílias”.

O prefeito e o vice res-
saltaram as potencialidades 
do município na área da uva 
e vinho, e com incentivos a 
probabilidade de aumentar a 
produção é bastante grande, 

afirmando assim a parceria 
na ação.

De acordo com Rozanski e 
Kunz “com esses apoios e pro-
gramas direcionados à área da 
fruticultura as possibilidades 
e perspectivas de aumento 
nessa atividade são muito 
boas e com isso conseguimos 
agregar ainda mais valor à 
nossa produção”. Lembraram 
ainda da feira Expovir que 
tem foco na produção da uva 
e vinho, enfatizando o incen-
tivo as famílias. 

Galon explica que “o mu-
nicípio conta hoje com, apro-
ximadamente, 85 hectares 
de parreiras e o Programa de 
Desenvolvimento Regional 
Sustentável é uma oportuni-
dade de alavancar essa área 
da fruticultura, já que até o 
momento não tivemos mais 
aumento de parreirais ou re-
novação dos mesmos”.

Os líderes salientaram a 
importância da formação de 
uma equipe de trabalho para 
a discussão do projeto que 
deve ser elaborado a partir de 
um plano de negócio em que 
serão elencadas as propostas, 
prioridades e metas a serem 
trabalhadas dentro do DRS.

A equipe deve se reunir 
amanhã (29) para definir as 
ações que visam estabelecer 
metas e prazos, além da mon-
tagem do projeto que tem data 
de início, mas não tem prazo 
final já que os objetivos preci-
sam ser alcançados com apoio 
de todos os colaboradores.

Lideranças devem se reunir amanhã 
(29) para definir demais ações 
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Programa de distribuição de sementes teve início
Na segunda-feira (26) a Secretaria de Agricultura ini-

ciou o programa de distribuição de semente de pastagens. 
O programa adotou para 2012 a proposta de fornecer 

o pagamento de 50% do valor total da nota, cujo valor má-
ximo é de R$ 200,00, ou seja, R$ 100,00 será subsidiado 
pela Administração e os outros R$ 100,00 fica a cargo do 
agricultor. Os valores são convertidos pelo preço das varie-
dades que o produtor optar.

Estão à disposição sementes de aveia, azevem, ervilhaça 
e nabo forrageiro, sendo que o agricultor deverá se dirigir 
até a Secretaria de Agricultura e solicitar a autorização para 
realizar a retirada das sementes nas agropecuárias do muni-
cípio que são parceiras.

A entrega das sementes ocorrerá até o dia 20 de abril e 
estima-se que serão beneficiados cerca de 250 produtores 
com bloco rural ativo. A entrega das sementes ocorre até o dia 20 de abril 
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O curso Bacharel em Design da Unoesc, Campus de São Miguel do Oeste, está completando, neste ano, uma 
década de história. No último dia 17, formou a primeira turma de bacharelado em Design. Em cerimônia 

que aconteceu no Parque de Exposições Rineu Gransotto, em São Miguel do Oeste, 15 acadêmicos colaram 
grau. Até 2008, o curso formava Tecnólogos em Design de Produto; a partir desse ano, iniciou o ingresso de 

estudantes para o novo curso de Bacharel em Design. Parabéns a todos e muito sucesso nesta nova etapa! 

Cecília!
Parabéns pelo 

aniversário 
comemorado na 
última segunda-
feira (26), que 
você possa ter 

muitos anos de 
vida, abençoados 

e felizes, e que 
estes dias futuros 
sejam todos de 
harmonia, paz e 

desejos realizados. 
Felicidades! 

Homenagem da 
família e amigos.

Patrick Canton! 
Parabéns pelo aniversário comemorado hoje (28). 
Você com sua ternura e amor nos proporciona dias 
maravilhosos... Desejamos muitas felicidades e que 

todos os seus desejos se realizem! São os mais sinceros 
votos de Edimara, Marilia e Valentina.

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Free Color

Arquivo pessoalDaiane Rigo/Assessoria de Imprensa e Marketing

Janaina Dalla Rosa! 
Grandes e maravilhosas realizações é o que lhe desejamos pela 

passagem do seu aniversário no último dia 26. É muito bom poder 
fazer parte deste momento em que todas as pessoas que gostam de 

você comemoram mais um ano de sua existência. Desejamos a você, 
com todo carinho, muitas felicidades e que Deus ilumine sempre o 

seu caminho. Com carinho, familiares e amigos! 

Ricardo Ballestreri... 
A melhor alegria da 

vida é saber que nunca 
estamos sós, que a cada 
momento renascemos 

para a vida e em 
cada renascer brota a 
alegria de saber que 

existem pessoas como 
você... Desejamos-

lhe os parabéns pelo 
aniversário comemorado 
na terça-feira (27). São 
os mais sinceros votos 

dos amigos e familiares. 

Rafael! 
Na vida ganhamos hoje e podemos 

amanhã... Um dia estamos animados 
a encarar os problemas, e em outros 

eles nos pesam muito. As vitórias 
que conseguimos são gratificantes. 

As derrotas tem sabor amargo, 
frustrante. Devemos fazer das 

dificuldades que enfrentamos no dia 
a dia preciosas oportunidades para 
vencer... Parabéns por ter lutado e 

acreditado que você conseguiria, por 
ter ido até o fim atrás de seus sonhos, 

e se chegou aqui hoje foi pela sua 
dedicação, esforço e determinação. 
Porém a caminhada não chegou ao 
fim e sim é o início de mais uma 

etapa em sua vida. Parabéns pela sua 
formatura que transcorreu no último 

sábado (24). Homenagem da sua 
esposa Ivonete que se orgulha de você 

a cada dia e de seus familiares.

Lúcia... mãe, esposa, vó e 
sogra! Queremos agradecer 
a sua amizade, o seu apoio, 

a sua mão que nunca deixou 
de amparar nossos passos e 

nossas vidas. Agradecemos pelo 
carinho que sempre dedicou 
a nós. Pela palavra de Deus 

que nos ensinou, pelas razões 
de sobra para lhe amar tanto. 
Que Deus possa recompensá-
la por tudo. Que o Pai todo 
poderoso lhe abençoe, lhe 

proteja e continue enchendo 
de luz o seu coração cheio 
de amor e de sonhos. Feliz 

aniversário! Homenagem do 
seu esposo José, filhas, netos, 
genros e da família Schaefer 

pelo aniversário comemorado 
hoje (28). 
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No próximo sábado (31), o 
Centro de Auxílio Codamaica 
de Maravilha estará realizan-
do um bazar com mercadorias 
apreendidas pela Receita Fede-
ral.

Os recursos serão para a ma-
nutenção das despesas da sede e 

atividades rotineiras do Centro 
de Auxílio Codamaica.

O bazar será realizado na 
sede do grupo de idosos Lar de 
Convivência, a partir das 08h 
até às 18h sem fechar ao meio 
dia. Para fazer qualquer aquisi-
ção será necessária a apresenta-

ção do RG e CPF. 
Entre os produtos dispo-

níveis terão jaquetas de couro, 
nylon, jeans; roupas diversas e 
de inverno; variedades em apa-
relhos celulares; aparelhos de 
som para carro; brinquedos e 
produtos de bazar.

Codamaica realiza bazar em Maravilha

O Rotary Club de Maravilha 
reuniu-se na última quinta-feira 
(22) em sua Sede Social para tra-
tar dos assuntos da entidade. 

Na oportunidade foi recep-
cionado o gerente da Casan, 
unidade de Maravilha, André 

Tonello, que fez menção ao 
Dia Mundial da Água. André 
comentou sobre a situação do 
abastecimento de água em Ma-
ravilha. Para finalizar o gerente 
fez colocações sobre a conscien-
tização dos consumidores para 

economizarem o máximo possí-
vel de água. 

Após os encerramento das 
atividades e discussão dos assun-
tos abordados na pauta do dia 
foi servido um jantar para a in-
tegração entre os presentes.

Palestra sobre água é realizada

A CDL/Associação Empre-
sarial de Maravilha realizará no 
dia 19 de abril, um treinamen-
to jurídico, visando informar e 
esclarecer dúvidas acerca da Lei 
das Licitações (lei 8666/93), 
para os associados e outros in-

teressados, sob orientação do 
advogado João Paulo Tesseroli 
Siqueira. 

O evento está marcado para 
às 19h30, no auditório da enti-
dade, o conteúdo será focado em 
três tópicos: procedimentos de 

habilitação, classificação e julga-
mento das propostas, e recursos 
administrativos e impugnações. 

As inscrições estão abertas no 
valor de R$ 10,00 para associa-
dos e R$ 20,00 para não asso-
ciados.

Lei das Licitações é tema de treinamento

Eco Jardim inaugura loja em Maravilha
A Floricultura Eco Jardim Jar-

dinagem e Paisagismo foi inaugu-
rada no último sábado (24). A em-
presa conta agora com floricultura 
completa, serviços de jardinagem, 
implantação e manutenção de jar-
dins. “Trabalhamos com venda de 
grama em leiva, linha de adubos, 
plantas para ambientes internos 
e externos”, comentam os sócios 

Laudivan Palinski e Bruna Straja-
ck.

A empresa está localizada na 
Rua José Bonifácio, 309, esquina 
com a Avenida Sete de Setembro, 
no Centro da cidade. “Já tínhamos 
os serviços de jardinagem. Mas 
agora com a empresa vamos ofere-
cer mais seriedade e praticidade ao 
nosso cliente”, salientam os sócios.

Clientes agora poderão escolher suas flores na empresa

Equipe Eco Jardim com os sócios Laudivan e Bruna

Flores para ambientes externos também 
podem ser encontradas na Eco Jardim

Empresa está localizada na Rua José Bonifácio
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Lions Clube capacita leões da região
O Lions Clube Internacio-

nal realizou no sábado (24), o 1º 
Seminário de Extensão no mu-
nicípio de Maravilha. “A Sede 
Internacional do Lions Clube 
nos designou para vir aqui para 
capacitar os leões da região do 
LD8, para aprenderem a fundar 
novos clubes de Lions, com o 
objetivo de oferecer oportunida-
des de servir ao próximo. Assim, 
mais pessoas de boa índole que 
residem nesta região poderão se 
juntar para provocar mudanças 
na sociedade para melhor”, ex-
plica o consultor e governador 
do Distrito LD1, Tosihiro Ida.

O Lions Clube Maravilha e 
o Lions Clube Maravilha Oes-
te participaram da capacitação. 
Os presidentes dos clubes, Ivete 
Bavaresco e Eldo Nerling, res-
pectivamente, saudaram a todos 
os visitantes e desejaram bons 
estudos.

O Lions Clube Internacio-
nal funciona em 206 países, 
com 1,5 milhões de associados. 
“Nós pertencemos a Área 3. O 
mundo, para efeito de admi-
nistração, está dividido em sete 
partes. No Brasil, somos em 
quatro consultores de extensão. 
Eu capacito os três Estados do 
Sul e resido em Curitiba”, co-
menta Tosihiro.

Representantes dos Lions e o governador 
Tosihiro Ida fizeram a abertura do evento

Leões da região do LD8 receberam capacitação

No Brasil, são 1800 clu-
bes com 42 mil associados. 
“O Lions, desde 1917, tem os 
propósitos. Eles são generalis-
tas, mas não podemos discutir 
dentro do clube duas coisas: 

as diferenças das bandeiras po-
lítico-partidárias e diferenças 
religiosas. Retirando essas duas 
ações, tudo mais é discutido, 
onde tentamos solucionar o 
problema”, ressalta o consultor.

Quarta-feira 28 de março de 2012 23



D
iv

ul
ga

çã
o/

Si
co

ob

Sicoob Credial entrega computadores
A Sicoob Credial fez a doação 

de computadores na assembleia 
da Escola de Educação Básica 
Tiradentes, em Cunha Porã, na 
última quinta-feira (22). 

O encontro com os pais e 
professores foi coordenado pelo 
diretor da escola, Adeli José 
Koch, que na oportunidade pres-
tou contas do exercício 2011. A 
assistente de Educação, Adriana 
Wiezorek, discorreu sobre o regi-
mento interno da escola.

Os pais também puderam 
acompanhar a palestra ‘Orien-
tações para navegar na web com 
mais segurança’, que foi proferi-
da por Waldemar Naujorks. O 
destaque da palestra foi a necessi-
dade da orientação para os filhos 
em relação à utilização da inter-
net, com suas redes sociais.

O presidente da Associação 
de Pais e Professores (APP), Már-
cio Luiz Schmitt, também des-
tacou o trabalho realizado pela 
associação, em especial os apelos 
feitos a Secretaria de Desenvolvi-

 Sicoob Credial fez a doação de cinco computares para a E.E.B. Tiradentes

mento Regional para que repasse 
recursos para climatização das 
salas de aula, pintura e princi-
palmente ampliação da escola, 
além de aumento no quadro de 
servidores.

Durante a assembleia, a Si-
coob Credial fez a doação de 
cinco computadores que serão 
utilizados na sala de informática. 
O presidente da Sicoob Credial, 
Hermes Barbieri, enfatizou que 
a Sicoob Credial é uma empresa 

parceira das mais diversas entida-
des da região.

O presidente Schmitt, lem-
brou que no passado eram con-
sideradas analfabetas as pessoas 
que não tiveram a oportunida-
de de aprender a ler e escrever. 
“Hoje são aquelas que não tive-
ram a oportunidade de aprender 
a utilizar um computador. E nós 
e o Estado temos a responsabili-
dade de dar aos nossos filhos ple-
nas condições de aprendizado”.
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Maravilha

Hospital São José realiza assembleia
A Assembleia Geral Ordi-

nária da Sociedade Hospitalar 
São José de Maravilha aconte-
ceu no sábado (24), às 14h.

Na ocasião, aconteceu a 
prestação de contas referente 

ao exercício de 2011 e rela-
tório de atividades. Também 
foram tratados assuntos de 
interesse geral. A Assembleia 
acontece todo ano, no mês de 
março.

Assembleia reuniu sócios e convidados

Prestação de contas do exercício 2011 foi apresentada

A data marca a contagem 
regressiva de dois meses para a 
realização do II Fórum Mun-
dial de Educação Profissional 
e Tecnológica, que será reali-
zado em Florianópolis. O co-
mitê organizador do evento, 
composto por 162 entidades, 
promove o Dia Nacional da 
Mobilização pelo Fórum. Du-
rante o dia de hoje (28), as 
instituições de todo o país que 
integram a organização pro-
moverão atividades para divul-
gar o evento que será realizado 
de 28 de maio a 1º de junho. 
Em Santa Catarina, ações se-
rão realizadas em todas as regi-
ões, além da divulgação pelas 
mídias sociais.

O Instituto Federal de San-
ta Catarina (IF-SC) é a Secre-
taria Executiva do Fórum e 
comanda sua organização. Em 
todos os seus 19 campi pelo 
Estado e na reitoria serão rea-
lizadas atividades como pales-
tras, quiosques de inscrições e 
intervenções artísticas para 
divulgar o evento que já conta 
com dez mil inscritos. Outras 
ações que devem movimentar 
o dia são as divulgações nas 
mídias sociais e as fotos para a 
campanha ‘Eu apoio o Fórum’. 

A secretária executiva do 
Fórum, Waléria Külkamp Ha-
eming, destaca que todos po-
dem participar desse grande 
dia de mobilização. “Por meio 
das ações planejadas para as 
mídias sociais, qualquer pes-
soa pode se tornar um mobi-
lizador e ajudar a divulgar o 
evento”, explica.

A previsão inicial era ter 
um público de dez mil pessoas 
durante os cinco dias do Fó-
rum. Mas o evento já atingiu 
essa marca de inscritos faltan-
do dois meses para sua reali-
zação. “Acreditamos que pode-
mos chegar a 15 mil inscritos 
ainda”, afirma Waléria.

A programação do even-
to contará com conferências, 
debates, oficinas, Mostra de 
Inovação Tecnológica, Mostra 
de Artes Visuais, Mostra de 
Pôsteres, Feira Gastronômica, 
Feira de Economia Solidária e 
Feira do Livro. Além de toda 
programação oficial, diversas 
atividades artísticas farão parte 
da programação cultural, terá 
grandes shows de abertura e 
encerramento. Para quem qui-
ser participar, as inscrições são 
gratuitas e estão abertas pelo 
site www.forumedutec.org.

Sobre o Fórum
O Fórum Mundial de Edu-

cação Profissional e Tecnológica 
é um fórum temático vinculado 
ao Fórum Mundial de Educação, 
um movimento pela cidadania e 
pelo direito universal à educação 
que busca levantar propostas para 
integrar a plataforma mundial de 
educação. Durante cinco dias, 
estudantes, professores, pesqui-
sadores, trabalhadores, governos, 
sindicatos, associações e pessoas 
da sociedade civil de diversos pa-
íses terão a missão de priorizar a 
educação na construção de um 
outro mundo possível.

A primeira edição do Fórum 
Mundial de Educação Profissio-
nal e Tecnológica foi realizada 
em 2009, em Brasília. Com o 
tema Educação, Desenvolvimen-
to e Inclusão, o evento reuniu 15 
mil pessoas do Brasil e de 20 ou-
tros países dispostas a participar 
da discussão sobre formação do 
cidadão para o mundo do traba-
lho.

Nesta segunda edição, co-
mandada pelo IF-SC, partici-
pam outras 162 entidades que 
também compõem o Comitê 
Organizador. O tema deste ano é 
Democratização, Emancipação e 
Sustentabilidade.
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Alunos dos cursos técnicos da EEB 
João XXII realizam visita de estudo

Os alunos da 4ª série do Curso 
Técnico em Alimentos e do Curso 
Pós Médio Técnico em Agroin-
dústria da EEB João XXIII parti-
ciparam de uma palestra sobre o 
Corpo de Bombeiros na última 
semana.

Após a palestra, os alunos visi-
taram o Corpo de Bombeiros, com 
o objetivo de conhecer o trabalho 
desenvolvido na cidade e medidas 
de segurança necessárias para mi-
nimizar acidentes nas empresas.

Também na última semana, os 
estudantes visitaram o Laticinios 

Bela Vista (Piracanjuba) para co-
nhecer o processo de industrializa-
ção do leite. “Os alunos avaliaram 
as atividades de forma positiva, 
pois a experiência proporcionou 
ampliar seus conhecimentos”, afir-
mam os professores.

Na visão dos professores e da 
Coordenação, as atividades para-
lelas oferecidas aos alunos comple-
mentam a formação destes profis-
sionais, para que possam exercer 
suas atividades da melhor forma e 
atender as necessidades do merca-
do de trabalho.

Estudantes juntam a teoria e a prática para obterem maior conhecimentoHoje é Dia Nacional da Mobilização pelo Fórum 
Mundial de Educação
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A chuva da última segunda-
feira (26) amenizou a falta de 
água por alguns dias, mas não 
foi o suficiente para solucionar 
o problema enfrentado com a 
estiagem. Conforme o gerente 
da agência da Casan de Maravi-
lha, André Tonello, choveu em 

alguns pontos da cidade apro-
ximadamente 40 milímetros. 
“Em dois dias os abastecimentos 
de água serão normais, porque a 
barragem encheu. Se até quinta-
feira (28) não chover novamen-
te, o rodízio continuará a ser de 
24 em 24h”.

A orientação do gerente é 
que todos continuem economi-
zando, pois a chuva pode não 
ter sido o suficiente nas nascen-
tes dos rios, “esses dados ainda 
não temos, por isso, economizar 
ainda é estritamente necessário”. 

Ele também destaca que 

com a queda de temperatura 
diminui o consumo de água 
pela população. “Se chover no-
vamente nos próximos dias, ela 
vai ser muito importante para 
começar a regularizar o abasteci-
mento de água. A normalidade 
das chuvas, conforme as previ-

sões, é para metade do mês de 
maio. O fenômeno La niña já 
está perdendo força e com isso é 
provável que a chuva normalize. 
Mas, se não chover o rodízio de 
24h continua, mas acredito que 
não teremos que estender esse 
rodízio”, diz Tonello.  

Chuva desta segunda-feira (26) não foi o suficiente para regularizar o 
abastecimento de água

Oratória nas Escolas: projeto visa criar mudanças 
positivas na sociedade

A pergunta é: “Quem nun-
ca quis ou pensou em mudar 
o mundo?”. Apesar de o mun-
do contar com sete bilhões de 
pessoas, poucas já fizeram a di-
ferença no planeta. Mahatma 
Gandhi, defensor da não agres-
são e da busca pela verdade, ins-
pirou milhares de pessoas com 
suas crenças e simplicidade. 
Madre Teresa de Calcutá, com 
sua fé, ajudou muitas pessoas 
que viviam em precárias con-
dições de vida. Albert Eins-
tein, cientista, ficou conhecido 
mundialmente por desenvolver 
a teoria da relatividade, que 
proporcionou uma grande evo-
lução no planeta.

A JCI Brasil é uma orga-
nização mundial que tem este 
propósito: “proporcionar opor-
tunidades de desenvolvimento 
que preparem as pessoas jovens 
a criar mudanças positivas”. 
Uma das ações da organização é 
o Concurso de Oratória nas Es-
colas, que será desenvolvido em 
todas as cidades que possuem o 
capítulo da JCI. Em Maravilha, 
o concurso está em sua 2ª edi-
ção. “O concurso de oratória 
oferece aos jovens estudantes a 
oportunidade de conhecimen-
to, responsabilidade e com-
promisso de cada indivíduo”, 
afirma a coordenadora da 2ª 
edição do Projeto Oratória nas 
Escolas, Cláudia Regner.

Para a presidente da JCI 
Maravilha, Luizana Ducatti, a 
primeira edição já foi um su-
cesso, mas só foi realizada nas 
escolas municipais. “Neste ano, 
a ideia é atingir todas as esco-
las do município. Na 1ª edição, 
contamos com o apoio incon-
dicional dos companheiros e da 
população em geral”, explica.

Companheiros da JCI Maravilha com professores e autoridades

Vice-presidente executivo 
comunitário da JCI 
Brasil, Gilvane Kern

JCI e pessoas ligadas à educação de Maravilha participaram do lançamento Coordenadora da 2ª edição do 
projeto, Cláudia Regner

Presidente da JCI Maravilha, 
Luizana Ducatti
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O concurso 
O vice-presidente executivo 

comunitário da JCI Brasil, Gil-
vane Kern, esteve na cidade na 
sexta-feira (23) para explicar o 
funcionamento do projeto nes-
te ano. “O projeto consiste no 
estímulo ao estudo e reflexão 
sobre temas relacionados aos 
Objetivos de Desenvolvimen-
to do Milênio (ODMs), que é 
um conjunto de oito diretrizes 
estabelecidas com base na De-
claração do Milênio, assinada 

em 2000”, ressalta. O tema do 
concurso será ‘ODM e JCI: um 
mundo melhor é possível’. As 
etapas iniciarão em cada escola, 
depois no município, na região 
e nacionalmente. “A etapa regio-
nal será em Maravilha e a etapa 
nacional acontecerá em Grama-
do/RS”, salienta Gilvane.

O concurso será com os alu-
nos de 8ª séries, que terão dois 
meses para se preparar para a 
final municipal, que será reali-
zada no dia 20 de junho. Como 

premiação, os alunos irão rece-
ber na fase escolar, um troféu 
até o terceiro lugar, e na fase 
municipal, os prêmios são: 1º 
lugar um notebook, 2º lugar 
uma câmera digital e o 3º lugar 
um celular.  

Segundo ele, em 2010, o 
Projeto Oratória nas Escolas foi 
eleito o melhor projeto comuni-
tário da JCI em todo o mundo. 
Em 2011, participaram do pro-
jeto cerca de 90 mil alunos em 
todo o Brasil.

A JCI
A organização foi fundada 

em 1915. Em 2012, são apro-
ximadamente 200 mil mem-
bros ativos em 115 países. No 
Brasil, são 60 cidades e 1300 
membros. A JCI pode ser qua-
lificada como uma Organização 
de Oportunidades. “As oportu-
nidades disponíveis na JCI são 
tão numerosas que poderia ser 
necessário empregar uma vida 
inteira para aproveitá-las”, co-
menta Gilvane.
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R$ 1,8 bilhão de investimentos 
foi anunciado pela presidente Dil-
ma Rousseff na segunda-feira (26). 
O valor será aplicado para melhoria 
do ensino nas áreas rurais do país 
pelo Programa Nacional de Educa-
ção no Campo (Pronacampo). 

Conforme o Governo, o projeto 
beneficiará mais de 30 milhões de 
pessoas que vivem em comunidades 
quilombolas e rurais em todo o país. 
A presidente explicou que o progra-
ma será para pessoas que preten-
dem estudar e trabalhar no campo, 
sem precisar ir para as cidades para 
ter uma formação universitária. “A 
educação tem um papel estratégi-
co, transformador, e ela precisa ser 
garantida a todos os brasileiros, sem 
exceção. O Pronacampo faz parte 
do nosso esforço de garantir opor-
tunidades para que, sobretudo, as 
novas gerações possam estudar, se 
desenvolver e transformar este país 
em uma grande nação”, afirmou 
Dilma.

Três objetivos
O Pronacampo tem três objeti-

vos: reforma e construção de esco-
las, melhores condições de transpor-
te e formação de professores.

De acordo com o plano, mais 
de 30 mil escolas serão reformadas 
e outras três mil serão construídas 

até 2014. O tempo integral nos 
colégios será instituído através do 
programa “Mais Educação” para 
cinco mil alunos neste ano. Alu-
nos que moram muito longe terão 
alojamentos em algumas escolas. 
São as chamadas “Escolas de Al-
ternância”, em que os estudantes 
intercalam períodos que vão de 
duas semanas a um mês na escola 
e em casa. 

Conforme o programa ainda 
está prometido mais de oito mil 
ônibus e duas mil lanchas, além da 
distribuição de 180 mil bicicletas e 
capacetes para as crianças e os jo-
vens do campo poderem se deslo-
car até as escolas.

Segundo o Governo, existem 
342 mil professores que dão aula 
para alunos da zona rural e mais da 
metade não tem curso superior. A 
meta do Pronacampo é qualificar 
145 mil professores até o ano de 
2014. 

Pronatec
Trabalhadores rurais poderão 

fazer cursos através do Programa 
Nacional de Acesso ao Ensino Téc-
nico e Emprego (Pronatec) para os 
trabalhadores do campo. As áreas 
disponibilizadas são em agroeco-
logia, fruticultura, zootecnia, pisci-
cultura e apicultura.

R$ 1,8 bilhão deve ser investido 
no Pronacampo 
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Reunião do Colegiado Regional de Agricultura da Amerios discute estiagem
O Colegiado Regional dos 

Secretários Municipais de Agri-
cultura da Associação dos Muni-
cípios do Entre Rios (Amerios), 
preocupados com a grave situação 
da estiagem que assola a região, 
realizou reunião extraordinária na 
última sexta-feira (23). 

A reunião foi realizada no Au-
ditório da Associação e coordena-
da pelo secretário de Agricultura 
de Saudades e presidente do cole-
giado, Flávio Antônio Hubner. 

O principal assunto discutido 
foi a estiagem, sendo que esteve 
presente o responsável regional 
da Defesa Civil, soldado Daniel 
Caron. 

De acordo com Caron, os 17 
municípios que fazem parte da 
Amerios decretaram situação de 
emergência em função da estia-
gem, mas é preciso acompanhar 

Secretários de Agricultura debateram sobre a estiagem 

junto a Defesa Civil do Estado a 
validade do decreto.

Caron ainda esclareceu dú-
vidas sobre a Portaria nº 607, de 
18 de agosto de 2011, que regu-
lamenta o uso do Cartão de Paga-
mento de Defesa Civil (CPDC). 
Este cartão é destinado ao paga-
mento de despesas com os recur-
sos transferidos pela União, por 

intermédio do Ministério da Inte-
gração Nacional, para execução de 
ações de socorro, exclusivamente 
em situações de emergência ou es-
tado de calamidade pública. 

O secretário explicou que para 
utilização do cartão os responsá-
veis pela Defesa Civil nos muni-
cípios devem procurar a agência 
do Banco do Brasil, para abertura 

de conta específica, sendo que este 
cartão somente poderá ser utiliza-
do por um funcionário concur-
sado, atendendo a um plano de 
trabalho elaborado pelos técnicos 
do município. “O cartão não saca 
dinheiro para atender individual-
mente, atenderá ações de socorro, 
assistência às vítimas e restabele-
cimento de serviços essenciais” 
ressalta.

O presidente do colegiado 
mostrou preocupação com a si-
tuação atual da estiagem e relatou 
que em Saudades, o que não é 
diferente dos demais municípios 
da região, a situação é crítica. A 
maior dificuldade está em levar 
água às propriedades, necessitan-
do de caixas de água para depó-
sito, e máquinas para abertura de 
valas, sendo que para estas ativida-
des o Cartão de Defesa Civil não 
se enquadraria, e que será preciso 
grande mobilização das lideranças 
regionais, para correta aplicação 
deste, uma vez que, dos R$ 11 
milhões aprovados para ficar à dis-

posição dos municípios de Santa 
Catarina, somente R$ 3 milhões 
foram repassados ao Estado, sen-
do que os municípios ainda não 
tem o referido cartão. 

O colegiado demonstrou pre-
ocupação quanto ao repasse das 
informações referentes a recursos 
para beneficiar os atingidos pela 
estiagem, sendo que muitas vezes 
nem mesmo o Conselho, secretá-
rios de Agricultura ou o prefeito 
sabem do que se trata, criando 
expectativas que muitas vezes não 
passam de suposições e especula-
ções, o que acaba atrapalhando 
os trabalhos nos municípios para 
atendimento aos que necessitam.

No final da reunião ficou claro 
que os problemas advindos da es-
tiagem são recorrentes, isto é, vem 
acontecendo ao longo dos últimos 
anos. Para modificar esta situação 
é necessário o empenho de todos 
para que a cada nova estiagem te-
nha mais preparação para admi-
nistrá-la da melhor forma, o que é 
possível através da prevenção.
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Obituário

Ultrapassagem
Muitas vezes um motorista que está sendo ultrapassado joga o 

carro para a direita evitando aproximação do outro veículo que vem 
na direção contrária, isso é um risco, a ultrapassagem foi de risco, 
forçada, quando ocorre esta situação.

Verifique o trânsito no sentido contrário e também na sua reta-
guarda antes de qualquer manobra, muito mais importante verificar 
isso quando a manobra for de ultrapassagem. É importante verificar 
sempre se tem alguém no acostamento, um pedestre, um ciclista, um 
veículo não motorizado ou mesmo um veículo com sinal de alerta 
parado, então é importante que você não se assuste e não jogue o 
veículo para a direita quando for ultrapassado.

Sinaliza para outro motorista indicando se tem ou não condições 
de ser ultrapassado, reduza a marcha e aumente a distância do veícu-
lo da frente, para que o outro motorista possa se posicionar bem, e 
em seguida voltar a sua mão de direção. Facilite as ultrapassagens, no 
trânsito não há espaço para as concorrências, para competição, isso 
geralmente pode resultar em tragédia.

No trânsito somos todos pedestres!

VOLMIR FERREIRA, de 48 
anos, faleceu no sábado (24), 
às 12h. O corpo foi velado na 
capela da Funerária Mayer e 
sepultado na segunda-feira (26) 
no cemitério municipal.

Menor toma posse de motocicleta
No sábado (24), por volta 

das 19h45, na Avenida Presi-
dente Kennedy, a Polícia Militar 
abordou a motocicleta Honda/
biz de Maravilha, pois o passa-
geiro estava sem o capacete de 
segurança.

Durante a abordagem cons-
tatou-se que a motoneta era pi-
lotada por uma adolescente de 

16 anos, que teria se aproveitado 
da ausência do proprietário para 
tomar posse do veículo e passar 
a dirigi-lo em via pública.

Diante dos fatos, a guarni-
ção expediu os autos de infração 
de trânsito cabíveis às infrações 
cometidas. A motocicleta foi 
entregue a um condutor devida-
mente habilitado.

Na sexta-feira (23), na Rua 
Duque de Caxias, praça central, 
a Polícia Militar (PM) atendeu 
uma ocorrência de posse de tó-
xico (droga ilícita), por volta das 
21h10.

Conforme a PM, foi aborda-
do um jovem de 22 anos. Du-

rante a busca pessoal, o jovem 
deixou cair uma trouxa de subs-
tância similar a maconha.

A droga foi recolhida pela 
guarnição da PM, e o jovem foi 
autuado e acusado de cometer a 
contravenção penal de posse de 
tóxico.

PM flagra condutor sem CNH 
realizando manobras perigosas

Na Avenida Anita Garibal-
di, no sábado (24), por volta 
das 00h50, a Polícia Militar 
flagrou um veículo automo-
tor gerando perigo aos demais 
usuários da via e transeuntes.

Uma caminhonete VW/
saveiro de Maravilha estava 
efetuando manobras arriscadas 
em via pública (derrapagem 
de pneus). A PM aproximou-
se do veículo com o intuito 
de abordá-lo, porém, seu 
condutor empreendeu fuga. 

Conforme a PM, o veí-
culo transitou pela Avenida 
Araucária em alta velocidade, 
ignorando as ordens de para-
da proferidas pelos policiais, 
passando em frente à Prefei-
tura Municipal e subindo pela 
Rua XV de Novembro, onde o 
condutor novamente efetuou 
manobras arriscadas com o ve-
ículo, retornando em direção 
ao Posto Texaco, onde con-
tornou a rotatória pela con-
tramão de direção. A aborda-
gem somente foi possível nas 
proximidades do Campo do 
CRM, com o auxílio de outra 
guarnição da PM.

No interior do automóvel 
foram identificados F.M. de 
22 anos, condutor do veículo 
e E.B. de 18 anos.

O condutor relatou que, 
ao perceber a presença da PM, 
seu companheiro lhe mandou 
fugir, pois a guarnição iria 
atrás deles.

De acordo com a PM, foi 
constatado que o condutor 
não possuía Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH) ou per-
missão para dirigir e não por-
tava os documentos de porte 
obrigatório da caminhonete, 
portando consigo somente o 
título de eleitor.

O veículo foi apreendido e 
encaminhado ao pátio da De-
legacia de Polícia Civil, sendo 
expedidas as notificações de 
trânsito cabíveis.

Segundo a PM, o agente 
cometeu a infração delitiva de 
direção não habilitada de veí-
culo automotor, gerando peri-
go aos demais usuários da via, 
bem como aos pedestres, pre-
vista no art. 309 do Código de 
Trânsito Brasileiro (Lei 9.503, 
de 23 de setembro de 1998).

PM aborda jovem com substância 
química

Homem faz ameaças em posse de 
uma faca

A Polícia Militar, por vol-
ta das 16h45 de sábado (24), 
na Avenida Maravilha, atendeu 
uma ocorrência de ameaça e 
porte de arma branca.

Conforme o solicitante, um 
homem embriagado estava pro-
ferindo ameaças ao proprietário 
do bar, situado no local dos fa-
tos, dizia que iria para casa pegar 
uma arma para concretizar as 
ameaças proferidas.

No momento em que a PM 
conversava com o solicitante, 
presenciou o autor das amea-

ças retornando ao local. Ele foi 
abordado e submetido à busca 
pessoal pela PM.

De acordo com a guarnição, 
foi constatado que ele estava na 
posse de uma faca, a qual estava 
na cintura, sob a sua roupa.

Diante dos fatos, a PM la-
vrou o Termo Circunstanciado 
contra o agente, pela contra-
venção penal de porte de arma 
branca. Quanto às ameaças, o 
proprietário do estabelecimento 
optou por não efetuar a repre-
sentação criminal.

Homem ameaça esposa
Na Rua Governador Pedro Ivo, 

por volta das 23h10 de domingo 
(25), no Bairro Bela Vista, a Polícia 
Militar atendeu uma ocorrência de 
ameaça da Lei Maria da Penha.

A solicitante foi ameaçada de 
morte pelo seu esposo. Conforme 
relato da mulher, o homem de 
posse de um revólver a ameaçou 
dizendo que iria dar um tiro em 

sua cara. As duas filhas do casal 
escutaram as ameaças. 

De acordo com a PM, efe-
tuou buscas na residência a fim 
de encontrar a arma, não sendo 
localizada. Mediante manifes-
tação da vítima em representar 
criminalmente contra o agente, 
a guarnição conduziu as partes à 
Delegacia.

Residência é 
furtada

Uma residência foi arromba-
da no final de semana. A Polícia 
Militar de Maravilha, na Rua da 
Criança, por volta das 21h40 de 
domingo (25), foi acionada pelo 
proprietário do local, que ressal-
tou que havia viajado com sua 
família na sexta-feira (23) e ao 
retornar encontrou a residência 
arrombada.

Foram levados 01 televisor  
sony led 40”; 01 televisor LG 
LCD 32”; 01 playstation3; 01 
notebook sony preto F136; 01 
Ipod; 01 máquina fotográfica 
modelo Nikon D90, além de di-
nheiro, talão de cheque e folhas 
de cheques de terceiros que esta-
vam em um cofre.

A PM constatou que haviam 
várias portas arrombadas e ob-
jetos dos moradores espalhados 
pela casa. A guarnição efetuou 
o levantamento fotográfico do 
local e orientou o proprietário.

Motocicleta é 
recolhida com 
lacre violado

Na Avenida Araucária, por 
volta das 20h36 de domingo 
(25), a Polícia Militar abordou 
uma motocicleta Honda/XR 
200R de Maravilha, conduzi-
da por um homem de 28 anos.

De acordo com a PM, a 
motocicleta estava trafegan-
do em velocidade incompatí-
vel com a segurança no local. 
Foi realizada busca pessoal no 
condutor e no carona da mo-
tocicleta, mas nada de ilícito 
foi encontrado, sendo somen-
te verificado, durante a abor-
dagem, que o lacre da placa de 
identificação da mesma estava 
rompido.

A motocicleta foi notifica-
da pelas infrações cometidas e 
recolhida ao pátio pelo guin-
cho, sendo o documento reco-
lhido mediante recibo.
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A Polícia Rodoviária Federal 
de Iporã do Oeste/SC registrou 
um acidente de trânsito no km 
35 da rodovia SC 469 em Bom 
Jesus do Oeste, por volta das 21h.

Foi um choque em veículo 
parado envolvendo os caminhões 

Volkswagen placas de Chapecó/
SC, conduzido por Sedonir de 
Quadros, 33 anos, e o Mercedes 
Benz de Maravilha, conduzido 
por José Rosalino Gondoreq, 53 
anos, que saiu com ferimentos 
graves.

PRF de Iporã registra acidente em 
Bom Jesus do Oeste
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Produtos ilícitos foram encontrados em 
Operação no Presídio Regional de Chapecó

A Polícia Militar e agentes pri-
sionais realizaram na manhã de 
sexta-feira (23), uma Operação 
no Presídio Regional de Chapecó. 

Durante a realização de uma 
revista minuciosa no interior das 
celas do Presídio Regional de 
Chapecó foram encontradas, uma 
tesoura, dois estoques, um cigar-
ro de maconha escondido dentro 

de um pão, um estilete feito de 
lâmina de barbear e palito de pi-
colé, quatro litros de cachaça ar-
tesanal (conhecida como Maria 
louca), cinco matrizes para fazer 
cartas de baralho, uma lâmina 
feita com espelho de tomada e 
um espelho adaptado para mo-
nitorar os agentes penitenciá-
rios.

Produtos apreendidos em Operação no Presídio Regional de Chapecó

PM atende ocorrência de queixas
A Polícia Militar atendeu um 

chamado do responsável pela 
sede dos frangueiros, por volta 
das 14h30 de sábado (24), na 

BR 282, na Linha São Paulo. 
O responsável relatou que ao 
chegar na sede, percebeu que al-
guém havia derramado óleo so-

bre o piso. 
A PM realizou buscas na ten-

tativa de chegar aos autores do 
fato, mas ninguém foi localizado.

No domingo (25), por volta 
das 01h08, a Polícia Militar de 
Maravilha foi comunicada que 
um homem teria furtado um 
prédio em construção na Ave-
nida Alexandre Kasper, Bairro 
Universitário.

De acordo com a PM, no 
local foi abordado um homem 
furtando vários metros de cabos 
elétricos e que também estava de 
posse de um alicate usado para 

cortar os cabos. Ele confessou 
que estava furtando os cabos 
para vender o cobre.

A PM deu voz de prisão e 
o conduziu à Delegacia para as 
providências legais. O homem 
foi reconhecido como ex-presi-
diário e cumpriu pena por trá-
fico em Maravilha e há alguns 
meses, após vencer o cumpri-
mento da pena, foi posto em 
liberdade. 

Homem furta cabos elétricos de 
construção para vender o cobre
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Pedestre é atropelado na BR 282
A Polícia Rodoviária Fede-

ral, posto de Maravilha, atendeu 
um atropelamento, por volta das 
19h30, no km 606,9 da BR 282, 
próximo ao posto da Coocatrans.

Envolveu-se uma motocicleta 
Honda de Chapecó/SC, condu-
zida por Leonir Freitag, 23 anos,  
de Maravilha, que teve ferimen-
tos graves, a passageira, Sandra 
Eliane Barbosa, 18 anos, ficou 
levemente ferida. O outro envol-
vido, foi o pedestre João Natal de 
Oliveira, 38 anos que teve feri-
mentos graves e foi encaminhado 
ao hospital pelo Corpo de Bom-
beiros.

De acordo com a PRF, o con-
dutor da moto foi ofuscado por 
outro veículo, o que dificultou a 
visão do pedestre sobre a pista.

 Pedestre atropelado na BR 282 ficou gravemente ferido

Também no domingo (25), 
por volta das 20h05 no km 86,2 
da BR 163, em Guaraciaba/SC, a 
PRF atendeu uma colisão traseira 
envolvendo três veículos.

Um Renault/scenic de São 
Miguel do Oeste/SC, conduzido 

por Robison Luiz de Re, 40 anos, 
e um GM/celta, também de São 
Miguel do Oeste/SC, conduzido 
por Mauri Antonio Bataglin, 45 
anos, de Barra Bonita/SC. O ter-
ceiro veículo envolvido não foi 
identificado.

Uma briga entre dois irmãos 
acabou em morte na tarde de sá-
bado (24), na Linha Poço Torto, 
interior de Riqueza/SC.

De acordo com a Polícia Mi-
litar e Civil, trata-se de homicídio 
consumado, que ocorreu durante 
uma briga, quando dois irmãos se 
esfaquearam. Volmir Ferreira, de 
37 anos, foi esfaqueado pelo ir-

mão Leonir Ferreira, 35 anos, que 
está foragido e com mandado de 
prisão em aberto por outros cri-
mes cometidos.

Quando os policiais chegaram 
ao local, a vítima já havia falecido. 
As testemunhas contaram que a 
vítima e o autor são moradores de 
Cunha Porã e trabalham em pe-
dreiras do município de Riqueza.

Homem é morto a facadas pelo próprio 
irmão

A Polícia Rodoviária Federal, 
posto de Maravilha, atendeu um 
capotamento e uma saída de pis-
ta, na segunda-feira (26).

O capotamento ocorreu por 
volta das 18h, no km 97,5 da BR 
163, em São José do Cedro/SC. 

Envolveu-se uma Nissan/fron-
tier, placas de Florianópolis/SC, 
conduzida por Fabio José Hoels-
cher, 33 anos, de Guaraciaba/SC, 
que teve lesões leves. Conforme a 
PRF, o acidente ocorreu no mo-
mento em que chovia muito.

A saída de pista foi por volta 
das 20h20, no km 618,1 da BR 
282, em Iraceminha/SC. Envol-
veu-se um Honda/civic, de São 
Miguel do Oeste/SC, conduzido 
por Magnos Andre Thalheimer, 
de 33 anos, que saiu ileso.

PRF atende dois acidentes de trânsito nesta 
segunda-feira (26)

Os policiais civis da Divisão de 
Investigações Criminais (DIC) e da 
Delegacia de Proteção à Criança, ao 
Adolescente, à Mulher e ao Idoso 
(DPCAMI), prenderam na última 
sexta-feira (23), Klaiton Fernando 
Burin, 29 anos, foragido da Peni-

tenciária de Chapecó.
Ele foi condenado por diversos 

crimes, tais como: tráfico de drogas, 
roubo e furto. Em 2011, recebeu 
sentença penal condenatória de 
mais de 14 anos de prisão por trá-
fico e associação para o tráfico. Em 

janeiro deste ano foi beneficiado 
com a saída temporária e não retor-
nou ao presídio. A polícia investiga 
outros crimes que possam ter par-
ticipação dele. Burin foi preso em 
uma boate localizada às margens da 
BR 282, em São Miguel do Oeste.

Polícia Civil de São Miguel do Oeste prende foragido da 
penitenciária de Chapecó

Na segunda-feira (26), na 
Avenida Padre Antonio, por volta 
das 18h10, ocorreu um acidente 
de trânsito envolvendo um cami-
nhão, conduzido por um homem 
de 22 anos, e o automóvel VW/gol 
conduzido por uma mulher de 44 
anos, ambos de Maravilha.

O acidente ocorreu no mo-
mento em que a condutora do 

automóvel passava pelo local, sen-
do surpreendida pelo caminhão 
que estava sendo manobrado em 
marcha-ré, vindo a colidir na la-
teral direita do automóvel. Foram 
registrados danos de média monta 
no gol.

Também na segunda-feira (26), 
na Avenida Sete de Setembro, por 
volta das 22h45, ocorreu outro aci-

dente de trânsito, envolvendo um 
microônibus Fiat/ducato conduzi-
do por um homem de 32 anos e 
o automóvel Fiat/palio conduzido 
por uma mulher de 20 anos.

De acordo com a PM, o aci-
dente ocorreu no momento em 
que os veículos contornavam a 
rotatória, sendo registrados danos 
materiais em ambos os veículos. 

Dois acidentes de trânsito são registrados no Centro em 
Maravilha
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Aulas de xadrez são realizadas no Peti
Em parceria com a Prefeitura 

de Maravilha e o Departamento 
de Esportes são oferecidas aulas 
de xadrez todas as quartas-feiras 
no Peti, tendo como coordena-
dor o professor Selmar Valandro. 

A diretora do Peti, Soleny 
Maria Boff, salienta que as aulas 
de xadrez acrescentam no apren-
dizado dos alunos, incentivando 
a prática do xadrez na escola, por 
acreditar que essa atividade extra-
curricular contribui no desenvol-
vimento da criatividade, raciocí-
nio lógico e das emoções dos seus 
praticantes.  Aulas são realizadas sempre nas quartas-feiras

CRM apresenta novo uniforme e realiza primeiro jogo do Campeonato Estadual de 
Futebol Amador

Na sexta-feira (23) se reuni-
ram no Clube Recreativo Mara-
vilha (CRM) a diretoria, atletas 
e equipe técnica do clube.

Na oportunidade foram 
apresentados os atletas que es-
tão jogando o Campeonato 
Estadual de Futebol Amador, 
fase Oeste 2012, que começou 
no domingo (25), bem como, 
equipe técnica, patrocinadores e 
apoiadores. 

O presidente geral do CRM, 
Itelvino Frandoloso, lembrou 
de momentos que marcaram a 
trajetória do clube e também de 
atletas que fizeram a história do 
futebol maravilhense. “Tivemos 
vários momentos que podemos 
dizer que serão lembrados para 
sempre, e esses momentos foram 
feitos de pessoas que ficarão na 
história eternamente”, destacou. 

O técnico da equipe que dis-
puta o Campeonato Estadual de 
Futebol Amador, Igor Franke, 
comentou sobre os atletas que 
participam do campeonato. “Te-
mos uma equipe capaz de ven-
der. Precisamos trabalhar esta 
equipe para que a gente traga tí-
tulos e possa ser mais um motivo 
de orgulho para Maravilha”. 

No final dos pronunciamen-
tos foi apresentado o novo uni-
forme que está sendo utilizado 
pelos atletas no Campeonato Es-
tadual e para finalizar foi servido 
um coquetel aos participantes. 

Histórico
No dia 25 de setembro de 

1955 foi fundado o Clube Re-
creativo Maravilha (CRM). Ao 
longo de seus 57 anos de histó-
ria, acumula inúmeras conquis-
tas sociais, culturais e esportivas.

Dentre as conquistas, o pri-
meiro título foi de campeão da 
Copa Oeste em 1968. As mais 
importantes, o título de cam-
peão estadual amador em 1994 e 
na sequência o vice campeonato 
Sul Brasileiro em 1995.

Em 2012, o CRM ressurge 
no cenário Estadual com a par-
ticipação no Campeonato Es-
tadual de Futebol Amador, fase 
Oeste 2012.

O Campeonato Estadual de 
Futebol Amador é uma compe-
tição promovida pela Federação 
Catarinense de Futebol, que 
neste ano, e nas edições de 2010 
e 2011 foram coordenadas pela 
Liga Esportiva Oeste Catarinen-
se de Joaçaba. Na edição desde 
ano, participam 21 equipes, que 
compreendem desde Campos 
Novos a São José do Cedro.

O primeiro jogo do CRM 
aconteceu no domingo (25) 
contra o AJAP de Pinhalzinho, 
sendo que a equipe maravilhen-
se perdeu o jogo por 2x0. 

Diretoria geral: presidente 
Itelvino Frandoloso e vice-presi-
dente Ari Silva Filho. 

Diretoria do Departamen-
to Esportivo: presidente: Ari 
Silva Filho; vice-presidente: 
Igor Damaren; tesoureiro: Ra-
fael Desconsi; vice-tesoureiro: 
Leandro Kempfer; secretário: 
Oldi Lendro Lang; diretor técni-
co: Beni de Lima; técnico: Igor 
Franke; auxiliar técnico: Roney 
Franke; preparador físico: Beni 
de Lima; massagista: Mozar de 
Oliveira e fisioterapeuta: Caiano 
Fornasari.

Atletas: Luan Somacal, 
Diogo Silva, Matheus Tonini, 

Dieison Julio, Eçisandro Schlin-
dwein, Eletron Canova, Roni 
Marcos de Filtro, Uri Aex Turi, 
Thiago Hermes, Thiago Sartori, 
Leandro Schimelfening, Evan-
dro Bastos Araújo, Dario da 
Silva, Ezequiel Steckling Muller, 
Adriano Lopes Trindade, Gusta-
vi André de Luca, Alex da Silva, 
Rogério Brun, Evandro Losch, 
Henrique Turmer, Ítalo Stivem, 
Leandro Moraes, Claudi Luiz 
Amâncio, Ronei de Lima, Joce-
andro da Cás, Dirceu Heinburg, 
Fabio Ribeiro, André Lopes e 
Lairton Bedin. 

Patrocinadores: Rotoplast, 
Capitão Alimentos, Jaciara/ 
Guerra, Luiz Hermes Brescovivi 

(Bresco), Colchões Ortobom, 
Rudely Confecções e Kasa Em-
preendimentos Imobiliários.

Apoio: Administração Mu-
nicipal e Departamento de Es-
portes.  

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Diretoria, autoridades, patrocinadores e apoiadores deixaram sua mensagem

Atletas e familiares participaram do lançamento 

Novos uniformes já estão sendo usados 

 Técnico Igor Franke

Presidente Itelvino Frandoloso

Tigrinhos

Campeonato de Suíço segue em disputa no 
município

No último sábado (24) no 
campo do Ouro Verde no Laje-
ado do Tigre foi realizada a ter-
ceira rodada do Campeonato de 
Futebol Suíço de Tigrinhos.

Até o momento lidera a 
competição a equipe Agrope-
cuária Verdes Campos com sete 
pontos, em seguida Dudu Lava-
car com cinco pontos e com a 
mesma pontuação a equipe Flu-
minense. 

A próxima rodada acontecerá 
neste sábado (31) no campo do 
Juventus na Linha Boa Esperan-
ça, com início às 14h, os jogos 
serão os seguintes: Agropecuária 
Verdes Campos x Sport Boys; 
Ouro Verde x Vai ou Racha; 
Fluminense x Dudu Lavacar; JK 
Materiais de Construção x Ser-
tãozinho. Confira mais infor-
mações no site www.tigrinhos.
sc.gov.br.
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Kleber gladiador ficará 120 
dias fora

O atacante do Grêmio e principal jogador do elen-
co, Kleber Gladiador, deverá ficar cerca de 120 dias fora 
para se recuperar da grave lesão sofrida no jogo contra 
o Cruzeiro de Porto Alegre, em Novo Hamburgo. O 
lance do jogo que fraturou o tornozelo do Gladiador 
não sai da cabeça do zagueiro da equipe adversária, 
Léo Carioca, que diz estar muito abalado e garante que 
não teve a intenção de machucar Kleber. O Gladiador 
afirma que apesar do ocorrido, não guarda mágoas do 
colega de profissão. O presidente do Grêmio, Paulo 
Odone, deixa clara a sua indignação e não poupou críti-
cas a Federação Gaúcha de Futebol, chegando a cogitar 
até a não participação do tricolor nas próximas edições 
do Campeonato Gaúcho, caso não haja mudanças 
imediatas na arbitragem e na fórmula da competição. 
“Sabemos que não foi um evento acidental, o futebol 
está virando sinônimo de violência. Já perdemos outros 
atletas por arbitragens complacentes”, declarou Odone.

Com Gladiador lesionado, Bertoglio e André Lima 
devem disputar vaga no ataque tricolor ao lado de Mar-
celo Moreno. O próximo compromisso do Grêmio será 
amanhã, às 21h10, no Estádio Olímpico contra o Ave-
nida, pela Taça Farroupilha, o segundo turno do Cam-
peonato Gaúcho.

Apesar do ocorrido, Kleber 
diz perdoar Léo Carioca
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Inter joga hoje contra o Lajeadense pelo 
gauchão

Após decisão judicial que 
garante os direitos econômi-
cos de Oscar ao São Paulo e o 
coloca como jogador do clube 
paulista, o meia se apresentou 
no Beira Rio e voltou a treinar 
normalmente com a equipe do 
Internacional. Embora não pos-
sa atuar pelo clube, o advogado 
do atleta garante que o jogador 
permanecerá em Porto Alegre e 
não voltará ao São Paulo. O ad-
vogado de Oscar vai entrar com 
nova ação para mudar a decisão 
da justiça desportiva, há um oti-
mismo por parte do Inter, em-
bora não haja garantia de prazo. 
O colorado espera poder contar 
com o jogador novamente nas 
próximas fases da Libertadores 
da América, caso a equipe avan-
ce na competição. D’Alessandro 

 D’Alessandro volta a sentir lesão na coxa

G
lo

bo
.co

m

voltou a sentir a lesão na coxa 
esquerda e Guiñazu o joelho, 
ambos os jogadores preocupam 
a comissão técnica e o departa-
mento médico do Inter e podem 
não atuar nas próximas partidas.

Com a ausência de 
D’Alessandro e Oscar, Jesus Dá-

tolo vai se consolidando como 
titular da equipe colorada, a 
cada partida, o atleta justifica 
sua contratação com boas atu-
ações. O Internacional volta a 
jogar hoje, às 21h50, no Estádio 
Florestal, contra a equipe do La-
jeadense, pela Taça Farroupilha.

A Administração Municipal 
de Modelo, através da Secretaria 
da Agricultura, estará realizando 
no próximo sábado (31), o VII 
Encontro das Famílias Agricul-
toras Modelenses (Efamo). Os 
jogos acontecem na Linha La-
geado Pedro, com início às 9h e 
término previsto para às 17h.

No encontro serão realizados 
jogos e gincanas de integração 
entre as comunidades do mu-
nicípio, nas modalidades adulto 
e infantil, com premiação em 

medalhas e troféu de campeão. 
Neste ano também inicia o 
Troféu Rotativo Evandro Luis 
Dall’Agnol.

Ao meio dia será servido um 
almoço de confraternização no 
valor de R$ 8,00. É necessário 
trazer pratos e talheres. A pre-
sença deve ser confirmada com 
os conselheiros da Agricultura 
das comunidades ou na Secre-
taria Municipal da Agricultura, 
pelos telefones (49) 3365-3137 
ou 8801-4868.

Modelo

Modelo

Maravilha

VII edição do Efamo é no próximo 
sábado

A XVII edição dos Jogos de 
Integração da Amerios (JIAs) 
serão realizados na cidade de 
Cunhataí no dia 21 de abril. Os 
funcionários públicos de Tigri-
nhos podem realizar as inscri-
ções com o diretor de Esportes, 
Antonio Braga e com a profis-
sional de educação física Marai-
sa de Vargas.

Os funcionários públicos de 
Tigrinhos estarão participando 

das seguintes modalidades: fut-
sal masculino e feminino, fute-
bol suíço, vôlei de areia misto, 
canastra masculino e feminino, 
bocha masculino e feminino, 
bocha 48, truco livre, dominó 
livre, sinuca livre e trilha. 

O Departamento de Espor-
tes agradece a todos que mostra-
ram interesse em estar represen-
tando o município e deseja boa 
sorte aos mesmos.

Tigrinhos

Município participa dos jogos da 
Amerios em abril

Equipe de futsal é campeã da Taça RCO
No último sábado (24) a 

equipe de futsal feminino de 
Modelo se consagrou campeã 
da Taça RCO, edição 2012, 
vencendo Pinhalzinho.

A trajetória para a conquista 
do título foi à seguinte: Modelo 
2 x 0 Águas Frias; Modelo 2 x 
3 Caxambu do Sul; Modelo 5 x 
0 Saudades; Modelo 5 x 0 Serra 
Alta. Na semi-final venceu Sul 
Brasil por 2 x 1.

Na final a equipe de Modelo 

saiu perdendo por um gol no 
primeiro tempo, após o início 
do segundo tempo conseguiu 
o empate com a atleta Vanes-
sa, após Larissa marcou por 
duas vezes e finalizando com 
o último gol da atleta Claudia, 
superando assim a equipe de 
Pinhalzinho em 4 x 1. O pro-
fessor Cleto Schuster ressalta o 
empenho das atletas, superando 
o cansaço e a pressão da torcida 
adversária. 

Equipe de futsal feminino derrotou Pinhalzinho por 4 a 1
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Tênis de mesa tem disputas no Jesc hoje
A etapa municipal dos Jo-

gos Escolares de Santa Catarina 
(JESC) de 12 a 14 anos iniciou na 
última segunda-feira (26) e se en-
cerra hoje (28) sob a organização 
do Departamento de Esportes de 
Maravilha. A modalidade de tênis 
de mesa terá as disputas nesta ma-

nhã, com início às 07h45.
Estarão participando no nai-

pe feminino as escolas Juscelino 
Kubitchek de Oliveira, Monteiro 
Lobato, João XXIII e Caic. Já no 
naipe masculino disputam as es-
colas João XXIII, Nossa Senhora 
da Salete, Caic, Raymundo Veit, 

Monteiro Lobato e Juscelino Ku-
bitchek de Oliveira.

Ao final da competição será 
realizada a premiação dos três me-
lhores atletas. A equipe campeã de 
cada naipe representa a escola e o 
município de Maravilha na etapa 
microrregional dos jogos.
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IRONIZANDO
O Inter deveria perder todos os pontos e até os títulos conquistados com o Oscar 

em campo desde sua chegada ao aterro. João Paulo de Jesus Lopes, vice de futebol do 
São Paulo está iro-
nizando a fala do 
presidente do In-
ter, Giovani Luigi, 
de que o jurídico 
“tinha remédios 
para tratar esta 
questão do Oscar”. 
Não sabia que ele 
(LUIGI) era far-
macêutico. Oscar 
será reintegrado ao 
São Paulo. 

O PEIXE VEM AÍ!!!
Sentimos a falta do “colunista imparcial” durante o jantar do peixe. Entendemos 

que Neymar o presenteou com uma sacola personalizada, com três peixes grandes, tal-
vez enjoado de tanto peixe! Em breve, Neymar o retorno, aguardem! O pessoal da feira 
do peixe também está estranhando a ausência do nobre colega, o peixe tá fresquinho. 

FUNDO DO BAÚ
O primeiro “GRE-nal” de Jorge Ve-

ras foi no dia 29/03/1987. Com ape-
nas quatro minutos vestindo a camisa 
do Grêmio, JORGE VERAS marcou 
seu primeiro gol. Foi o primeiro gol do 
GRE-nal disputado no Olímpico ven-
cido pelo tricolor por 2 a 1. O segundo 
gol, claro, também foi dele.

Naquele ano Jorge Veras ainda 
marcaria mais dois gols em clássicos.
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REMENDÃO E ARENA
É aí que você vê a diferença entre um velho reformado e um dos melhores do mun-

do, novinho em folha. 

Site Internacional

ESCLARECENDO
O Marcos Raber, aquele que quis 

saber se o Jô seria punido, segundo ele, 
não o Marcos daqui, e sim o seu chará 
de Não Me Toque/RS, incrível... nome 
e sobrenome igual? O que os dois têm 
em comum, são gremistas, torcem pelo 
segundo maior time do Rio Grande, 
um abraço deste colunista para os dois.

ACREDITO
Na competência do melhor departamento jurídico entre os clubes brasileiros, o do 

Inter, que muito em breve colocará o jovem Oscar em condições de jogo para ajudar 
o Inter a conquistar novamente a América e pinta-lá de vermelho. Colorado soy loco 
por tri América!

O
Internacional fez mais uma vítima no 

Gaúchão, desta vez o atropelado foi o São 
José, 3 x 0, com a vitória o colorado clas-
sificou-se por antecipação, podendo agora 
dedicar-se exclusivamente a Libertadores, 
enquanto eles terão pela frente o Ipatinga 
da segunda divisão mineira, é jogo duro no 
vale do aço.

ELES
Venceram o Cruzeirinho por 2 x 1, com um gol de pênalti marcado pelo bandei-

rinha aos 50 minutos do segundo tempo, sendo que o time azul foi dominado pelo 
adversário em toda a etapa final. A pior notícia para os gremistas neste jogo foi a lesão 
de Kleber, que teve fratura da fíbola direita e fica fora do time por pelo menos quatro 
meses. Quero lembrar que o atleta do Cruzeiro cometeu falta desleal no atacante e 
deveria ter sido expulso.

APÓS
Muitos anos a arquibancada do Estádio Dr. Leal Filho está coberta novamente, 

graças ao empenho da diretoria e com autorização da Câmara de Vereadores que possi-
bilitou a Prefeitura a repassar recursos para a execução da obra. Agora mais conforto e 
tranquilidade para os torcedores e a imprensa para fazer o seu trabalho com segurança.

O
Único time brasileiro campeão de tudo, o Inter, prepa-

ra a grande festa para comemorar os 103 anos de fundação 
no próximo dia 04 de abril e a data coincide com o jogo 
Inter x Santos pela Libertadores no Beira Rio, pobre peixe 
que será engolido pelo saci.
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30 dicas contra o 
envelhecimento

Uma escavadeira hidráulica, um rolo compactador e dois caminhões caçamba 
foram adquiridos através de um financiamento do Badesc pela Prefeitura de Maravilha.
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